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ИГР ДОБРОЙ ВОЛИ В МОСКВЕ

Планета Земля, такая, ка
кой она видится из космоса, 
— голубая, неповторимо 
прекрасная, созданная для 
жизни, а не для войн, — 
стала эмблемой Игр доброй 
воли, торжественно открыв
шихся 5 июля в Москве, на 
Центральном стадионе име- 
нц В. И. Ленина,

В самом девизе этих круп
нейших соревнований «От 
дружбы в. спорте — к миру 
на Земле» отражен их бла
городный дух. Добрая воля 
к миру, к дружбе, к укреп
лению взаимопонимания и 
доверия между народами 
объединяет сильнейших ат

летов планеты, прибывших 
в нашу страну, чтобы поме
риться силами в честной 
борьбе, подтвердить свою 
верность принципам, про
возглашенным в олимпий
ской хартии: способствовать 
созданию лучшего и более 
спокойного мира.

Аплодисментами встреча
ют собравшиеся товарищей 
Горбачева М. С., Алиева 
Г. А., Воротникова В. И., 
Громыко А. А., Зайкова 
Л. Н„ Лигачева ■ Е, К., Рыж
кова Н. И., Соломенцева 
М. С„ Шеварднадзе Э. А., 
Демичева П. Н„ Долгих В. И., 
Соколова С. Л., Бирюкову 
А. П., Добрынина А. Ф„ Ни
конова В. Д., Яковлева А. Н.,

Капитонова И. В., которые 
занимают места на цент
ральной трибуне.

Присутствует партийно
правительственная делега
ция КНДР во главе с чле
ном Политбюро ЦК ТГЕК, 
секретарем ЦК ТПК Ким 
Хваном.

21.30. Над стадионом раз
носится . перезвон Кремлев
ских курантов. Его подхва
тывает серебр.эная песнь 
фанфар — позывные Игр 
доброй воли уносят в эфир 
весть о начале праздника 
молодости, красоты, силы и 
дружбы, А  вот его зритель
ный образ: на восточной

(Окончание на 4-й стр.)

К А К О В А  О Т Д А Ч А ?  У ИНИЦИАТОРОВ -  Ж АРКО!
Этот вопрос мы адресуем руководителям хозяйств Кожевниковского и Шегарского 

------------------------------- где надои молока на одном уровне с северными районами
районов.

«ДЕНЬ ■

ЖИВОТНОВОДА» Не то равновесие
Одни выходят из прорыва, другие спешат... занять их место

Завершилось первое полу- ПАРАБЕЛЬСКИЙ РАЙОН 
годие стартового года новой Чузиковская 1.013 -fl30
пятилетки. Как потрудились Новиковская 897 -f 33
в этот период животноводы Бугринсная 1.184 | 367
отстающих ферм? Каковы Толмачевская 1.185 -|-204

Анализ деятельности дру-

/
отстающие. Намного отсту
пили от ранее завоеванных 
позиций животноводы Тоин- 
ской совхоза «Чаинский» 
Чаинско.го района (минус 
338 килограммов), Мохов- 
ской совхоза «Парбигский» 
Бакчарского (минус 126). 

Значительное отставание в
гих коллективов еще раз сравнении с прошлогодними
убеждает в том, что повы- показателями допустили
шение продуктивности не коллективы животноводов 
повод для самоуспокоения Бундюрской и Черемховской

Комиссары 
зеленой жатвы

Б Е Л Ы Й  ЯР. Вода
на лугах сдержива
ет' найало сенокоса в Верх- 
некетском районе. Но кор
мозаготовки идут. Запа
саются ветки, которые тут 
же перерабатываются на ус-

результаты их работы? В Новосельцевская 1,157 -1-155 и благодушия. На больший- ферм совхоза «Бундюрский» тановках АВМ.
первой колонке сводки со- Чигаринская 1.316 -f397
общаем надой на фуражную Калининская 1.122 -f269
короьу за шесть месяцев, во Останинская 1.123 -(-303
второй — плюс или минус Рогалевская 1.163 -(-280
по сравнению с прошлым Львовская 849 -f 50

стве ферм далеко 
резервы исчерпаны, 
пользовать их надо немедля

не все Чаинского. К.расноярскои, 
А ис- имени XXI съезда КПСС и 

Новоалександровской совхо-

ГОДО.м:

КАРГАСОКСКИЙ РАЙОН
Бондарская 1.609 -1-717
Майская 1.171 -Ь106

ШЕГАРСКИЙ РАЙОН 
Гынга.зовская 1.118 -1-396
Новоильинская 1.237 -1-331

ЗЫРЯНСКИЙ РАЙОН
Иловская 1.159 -1-245
Дубровская 1.066 -(-291

ТЕГУЛЬДЕТСКИЙ РАЙОН 
Красногорская 952 -1-284
Белоярская 911 -f 58

КОЖЕВНИКОВСКИЙ
РАЙОН

Батуринская 1.065 -1-128
Терсалгайская 1.112 -1-185
Муллонинская 1.136 -(-188

БАКЧАРСКИЙ РАЙОН

Комментирует сводку за
меститель председателя об-

комитета В. М. Кресс:
—- Сверхтревожная обета 

новка сложилась ;та Кедров-

Х.уторская
Крыловская
Кедровская
Галкинская
Суховская
Панычевская

1.284 -+-169 
I'.OIS Ч-389 
933 — 102 
1.094 +  84 
1.171 -Б 169 
1.078 -+-126

поскольку теперешняя при-, за «Смена» Кожевниковско- 
бавка в надоях молока кое- го, Парбигской совхоза 
где не обеспечивает выхода «Парбигский» Бакчарского 
на двухтысячные рубежи, районов. А ведь они в прош-

_____ __. _________ „„„„„„„„„ И вот тому яркий пример, лом были высокопродуктив-
Прирост надоев молока на ными. Теперь в области на- 
Крыловской ферме совхоза считывается 28 ферм, где 
«Заветы Ильича» Бакчар- надои молока ниже прошло- 
ского района за полугодие годних. 

ской ферме совхоза «Пар- солидный — 389 килограм- 
бигский» Бакчарского райо- мов, а за июнь—156. Но из 
на. Среди 27 областных она рядов отстающих коллектив мер. Необходимо взять да 
единственная, где допущен сможет уйти лишь в том учет всех нетелей, которые 
спад продуктивности дойно- случае, если сумеет сохра- должны растелиться в пос- 
го стада. К прошлогоднему нить прибавку первого лет- леднем квартале года. Вы- 
уровню недобрали от каж- него месяца до октября. А делить их в группы и пос- 
дой коровы по 102 килограм- это зависит только от самих тавить, где есть возмож- 
ма молока. Из-за того, что животноводов. Недостатка в- ность, в отдельные дворы, 
в отделении неудовлетвори- кадрах на ферме нет. Стадо Уход и раздой поручить 
тельно решаются социаль- пополнилось хорошими не- лучшим дояркам. В период 
ные вопросы, обострилась телями. Другое дело — Гал- заготовки кормов ни на день 
проблема кадров. Это первая кинская ферма совхоза нельзя выпускать из поля 
причина, вторая ~  издержки «Галкинский». Там более зрения работу в животно- 
в работе с людьми. «Дни целенаправленно должны водстве. Только строго соб- 
животновода» проходят фор- потрудиться специалисты людая технологическую и 
мально. Нет глубокого ана- зоотехнической и ветеринар- трудовую дисциплину и ор- 
лиза положения дел на фер- ной служб, которым требу- ганизовав зеленую подкорм
ив, персонального спроса с ется помощь РАПО, ку д о й н ы а ! гуртом на паст-
тех, кто не соблюдает тех- Как ни прискорбно, но бищах, можно добиться со- 
нологическук) и трудовую факт остается фактом: в об- хранения в июле июньской 
дисциплину, работает кое- ласти за полугодие появи- килограммовой прибавки в 
как. лись фермы — кандидаты в надоях молока.

Такое положение требует 
принятия соответствующих

ИЩЕМ Н ЕС ТА Н Д А Р ТН Ы Е РЕШЕНИЯ
Все средства пропаганды и агитации, культуры долж

ны содействовать созданию обстановки высокопроизво- 
дите.чьяого труда, на заготовке кормов. Особое значение 
ггр.идается оперативности наглядной агитации. Городские 
коллективы должны располагать самой свежей инфор
мацией о том, как идут дела на вахтах. Такие сведе
ния живо интересуют и каждого томича.

О роли идеологического обеспечения социалистиче
ского соревнования на вахтах, усилении внимания к 
тем, кто трудится на заготовке кормов, рассказывает 
секретарь Томского горкома КПСС Т. Ф. ДЕМЕШЕВА.

ние, создать обстановку вы
сокопроизводительного тру
да. Конечно, очень важно, 
чтобы все знали — и непо
средственно на вахтах, и в 
коллективах, — как в эти 
горячие дни идут дела на 
лугах. Необходимо опера
тивно освещать ход заготов
ки. На это направлены все 
усилия. Заранее заготовлен 
блок материалов по нагляд
ной агитации, отпечатанных 
типографских способом. Тут 
и «молнии», и боевые лист
ки, и дневники соревнова
ния... Каждая вахта полу
чила такой комплект.

В заготовке кормов участ
вуют 98 коллективов Том
ска, Правда, не везде пока 
установлены информацион
ные стенды. Проверка пока
зала, что сейчас они есть в 
22 местах, но сегодня-завт
ра Появятся на всех пред
приятиях и организациях.

— Как организовано об
служивание вахт?

— Самая главная забота 
~  здоровье людей. На каж-

~  8 некоторых местах Том
ска — и в щектре. и возле 
ряда предприятий — уже по
явились информационные стен
ды с ежедневными сообщения
ми о ходе кампании. Они при
влекают внимание томичей 
броскостью исполнения, опе
ративностью.

—■ Да, такие стенды по
явились во всех районах го
рода. Хорошо поработали в 
Октябрьском районе — здесь 
стенд был установлен сра- 
•зу, как только коллективы 
выехали на сенокос. Сего
дня в десяти районах обла
сти создано 145 вахт. Ко
нечно, приняты все меры, 
чтобы у людей и в поле 
были нормальные условия 
труда, быта и отдыха. Все 
эти вопросы в комплексе 
обсуждались на собраниях 
Партийно-хозяйственных ак
тивов предприятий и уч
реждений. На каждой вах
те есть парторганизаторы. 
Накануне с ними состоя
лись встречи в райкомах 
партии, где шла речь о том, 
как организовать боевое со
циалистическое соревнова-

дои вахте есть врач, в слу
чае необходимости он всег
да сможет оказать первую 
помощь. В Томском районе, 
где трудится наибольшее 
количество горожан, создано 
пять передвижных меди
цинских бригад. В город
ской больнице № 3 и мед
санчасти № 2 действуют 
пункты по оказанию помо
щи пострадавшим от укусов 
клещей. В остальных райо
нах Медицинское обслужи
вание организуют райздра- 
вы.

На вахтах побывают са
модеятельные и профессио
нальные артисты, работни
ки быта.

— Вероятно, в эти дни и 
многотиражные газеты посвя
тят свои публикации расска
зам о делах на заготовке кор
мов.

— Безусловно. В прошлом 
году у нас были факты, ко
гда многотиражки уделяли 
недостаточно внимания этой 
важнейшей кампании. Нын
че положение исправлено. 
Газеты, радио с самых пер
вых дней кормозаготовки 
держат ее в Поле зрения.'Уже 
появились и интересные пуб
ликации. Прежде всего пе
чатный орган должен обла
дать оперативной информа
цией. Об этом проявлена .за
бота. Самые свежие сведе
ния можно получить в рай
комах партии. Координация 
работы, связанной с идео

логическим обеспечением 
заготовки кормов, тут воз
ложена на наиболее энер
гичных, опытных людей. Е 
свою очередь они поддер
живают ' тесную связь с 
райкомами партии, РАПО 
на местах.

— На стендах, Тамара Фе
доровна. сообщается информа
ция о том, сколько на этот 
день горожане заготовили кор
мов в целом, как поработал 
тот или иной район. Но, ве
роятно, интересны для томи
чей были бы сведения и по от
дельным крупным коллекти
вам?

—Об этом стоит подумать. 
Ищем в этой работе не
стандартные решения. На
мереваемся сделать объеди
ненный выпуск многотираж
ных газет, вьтустить совме
стный номер газеты Том
ского района «Правда Иль
ича» и многотиражных га
зет. Продуманы меры мо
рального поощрения. Бла
годарственные письма, теле
граммы, посланные в адрес 
передовиков, «молнии» и 
боевые листки в их честь 
уже широко используются. 
Первая такая телеграмма 
была отправлена на спич- 
фабрику — здесь с самого 
начала коллектив показал 
ударный труд.

В целом идеологическое 
обеспечение направлено на 
то, чтобы все намеченные 
задания были выполнены в 
срок и с высоким качест
вом.

В минувшие субботу и 
воскресенье на кормозаго
товки выезжали трудовые 
коллективы Белого Яра. Де
сять из них уже справи
лись с заданиями. Мобили
зацией людей на важное де
ло активно занимаются пер
вичные парторганизации. С 
хорошим результатом рабо
тают коммунисты сплавуча- 
стка, лесхоза, райпищеком- 
бината, восьмилетней шко
лы, учреждений культуры.

П. ЛИМОНОВ.

СТРЕЖЕВОЙ. Сегодня в 
Стрежевском горкоме собе
рутся секретари партийных 
организаций, представители 
трудовых коллективов, что
бы обсудить, как выполня
ются повсеместно принятые 
в первичных решения об 
участии в заготовке кормов.

На первом ее этапе запа
сено более тысячи тонн ве
ток, произведено из них 273 
тонш,* муки к гранул. Тут 
весом вклад кормозаготови
тельного отряда НГДУ 
«Стрежевойнефть» (началь
ник отряда М. Г. Рябуха, 
комиссар — Б. С. Урода).

Фронт работ расширяет
ся, уже к концу этой неде
ли на подсыхающих лугах 
должны появиться первые 
скирды сена.

В. ГАЛКИН.

КОЖЕВНИКОВО. Удар
ный месячник Кожевников- 
ский район начал в пер
вой пятерке районов облас
ти.

В прошедшую субботу 
массовый выезд предприя
тий и организаций райцент
ра (выезжал и аппарат рай
кома) позволил в совхозе 
«Кожевниковский» собрать 
и доставить на установки 
активного вентилирования 
100 тонн 'сена. Подобный 
выезд, когда крупные силы 
собираются в один кулак, 
решено организовать в сов
хоз «Зайцевский».

Е. ДМИТРИЕВ.

ОЧЕРЕДНОЙ
«ДЕНЬ ЖУРНАЛИСТА», 
состоявшийся вчера, был 
посвящен (теме заготовки 
кормов. Перед собравшими
ся выступили заместитель 
председателя облатропром- 
комитета В. М. Кресс, вто
рой секретарь Томского 
горкома КПСС А. П ., Жу
ков, второй секретарь Том
ского райкома КПСС А. В. 
Черняйкин. Журналисты 
получили ответы на инте
ресовавшие их вопросы.

Выступление секретаря 
ебкема КПСС Р. М. Рома
нова было посвящено уси
лению влияния ■ средств 
массовой информации и 
пропаганды на ход заго
товки кормов, повышение 
эффективности обществен
ного животноводства в лет
ний период.

Дверь двухэтажного кир
пичного здания сельского 
Совета заперта.

— Все на сенокосе,— ко
ротко пояснила работница 
почтового отделения связи.

Диспетчер совхоза также 
подтвердила:

— Третий, день Зинаида 
Алексеевна с бригадой ко
сит.

Найти председателя помог 
директор совхоза «Корни
ловский» Ефим Андреевич 
Селянинов. Пока директор
ский «газик» лихо петлял 
по разъезженной после до
ждя полевой дороге, из бесе
ды с ним узнаю, что и руко
водитель совхоза днем ра
ньше выступал в необыч
ной для себя роли—косаря.

Корниловский сельский 
Совет вместе с Высокояр- 
ским Советом Бакчарского 
и Жуковским Советом Кри- 
вошеинского районов высту
пил с инициативой привлечь 
к заготовке кормов в период 
месячника все трудоспособ
ное население и заготовить 
на каждого по 1,5—2 тонны; 
зеленей массы, или по 5 ц 
сена:

Заботы Совета — заботы 
>юзяйства, поэтому обдумы
валось здесь все коллектив
но. Но у каждого своя сфера 
приложения сил. Директор— 
в ответе за организацию 
производства, председатель— 
за привлечение населения.

Нынче в совхозе взяли 
обязательство заготовить по 
25 центнеров кормовых еди
ниц на условную голову 
скота, «Потолок» установ
лен высокий, и в хозяйстве 
отдают себе отчет, что с ма
ху его не взять. Поэтому в 
ход пущены резервы. Толь
ко что убрали рожь, и уже 
перепахивают поля для но
вых посевов под зеленую 
массу. Около 130 гектаров 
пущено под корма вновь 
подтотевленных земель.

Но и просто количеством 
довольствоваться не намере
ны. Кормовая единица кор
мовой единице — рознь. За 
точку отсчета берется лишь 
та, .которая содержит наи
большее количество ценных 
питательных веществ ■— ка
ротина и протеина.

Именно с этой целью по 
примеру ленинградских кор- 
мозаготовителей в «Корни
ловском» решено построить 
сенной склад. И хотя объект 
не удалось сдать в срок, 
размещенное в нем чуть по-- 
позже сено даст заметную 
прибавку.

Но если на увеличение 
объемов можно бросить всю 
технику, привлечь поболь
ше горожан, используя ко
личественные резервы, то

в вопросах качества нужна 
тонкая, неспешная полити
ка. Ее отрабатывают по кру
пицам год из года, и бла
годаря этому постепенно, но 
настойчиво улучшается 
продуктивность стада. 3.864 
килограмма молока от ко
ровы, 2.980, .3.104, 3.200 кило
граммов — так неуклонно 
увеличивались надои на од
ну фуражную корову 'за пя
тилетку.

Слева, по колкам, словно 
просека, проложенная в тай
ге, тянется выкошенная по
лоса.

— Это следы бригады, — 
поясняет директор.— Дале-

фр ушли.
" '■ Наметанный его . взгляд 
замечает: «Там, за береза
ми, кто-то •'Я ахнул рукой, 
значит, стан - - впереди».

Едва «газик» затормозил, 
директору сразу же вопро
сы:

— Ефим Андреевич, что 
же .это, .полдня прошло, а 
машины ни одной?

— Не будет беды, если 
часть засеянных трав при- 
дорожья придется скосить? 
Транспортом заездили...

Зинаида Алексеевна Шу
милова, председатель сель
ского Совета, в повязанной 
на голове косынке, выпу
щенной поверх брюк муж
ской сорочке, выглядит ско
рее по-домашнему, нежели 
по-председательски. Но раз
говор о деле сразу же ' «вы
дает» должность. Зинаида 
Алексеевна четко обрисовы
вает обстановку:

— За предыдущий день 
на каждого работающего по
лучилось по 1,4 тонны зе
леной массы. Могли бы и 
больше, но идем по некоей, 
пространство сплошь зава
лено валежником и бурело
мом, приходится прежде 
расчищать.

Директор выслушивает 
внимательно и тут же опе
ративно выходит на связь, 
чтобы подослали быстрее 
транспорт, дает «добро» на 
подкашивание совхозного 
поля, чтобы не было потерь.

Из беседы с руководите
лями выясняется, что нын
че они крепко изменили 
тактику.

— Раньше все больше уго
ворами действовали, а нын
че установили твердое зада
ние на каждого,— рассказы
вают они.— И хоть ты спе
циалист :.озяйства, хоть ра
бочий, а будь добр коллек
тивную волю выполнить,

Зинаида Алексеевна рас
сказала, что нынче каждо
му предприятию . на терри
тории Совета доведено по
вышенное задание. Многие

коллективы его уже завер
шают. Электросети, напри
мер, вместо семи тонн зе
леной массы 14 заготовили 
Но ксе-кТо и медлит. Их 
намерены заслушать на 
ближайшем заседании ис
полкома.

Однако если кто-то и ра
ботает с прохладцей, то 
это скорее досадный факт. 
В целом же срабатывает 
система. Вот, например, мно
гие учителя Корниловской 
средней школы, где дирек
тором .Ефим Самсонович 
Овчаров, уже в отпуске, но 
не разъезжаются, пока не 
.выполнят задание. Ни од
ного подростка-школьника 
также не сыщешь сейчас в 
селе — все на заготовке 
лекарственного сырья.

— Вот .только с вывозкой 
почему-то нелады,—замеча
ет председатель, обращаясь 
к директору,—Дети обижа
ются.

— Приму .меры обяза
тельно, — тут же обещает 
директор.

Слушая ЭТ.ОТ разговор, 
создается впечатление, что 
ты на рабочей планерке. 
Все вопросы решаются бы
стро. оперативно, хоть и нет 
для этого обычной служеб
ной обета,невКи.

— Женщины у меня от
личные, — замечает Зинаи
да Алексеевна,— Считай, за 
четыре дня норму сделали. 
Здесь в полном составе ра
ботники Совета, бытовики. 
Работают получше мужи
ков, и главное, .задорно, ве
село. Кого-либо и в пример 
поставить трудно.

Тут, право, и о са.мо.м 
председателе сказать надо: 
достается ей больше всех. 
Ведь до покоса она успева
ет еще и в Совет заглянуть, 
неотложную работу сделать. 
А затем наравне со всеми— 
литовкой.

Есть у Зинаиды Алексе
евны и еще одна дума: при
ближается пора, когда надо 
будет позаботиться, чтобы и 
индивидуальный сектор был 
обеспечен кормами.

— Тут у нас проблем ни
каких. — говорит Зинаида 
Алексеевна.— Для ..механи
заторов по условиям соц
соревнования корма готовит 
совхоз. За остальными лич
ными хозяйствами закреп
лены покосы, совхоз помо
гает малой техникой, не от
казывает в вывозке.

По всему чувствуется, что 
оба руководителя в эту го
рячую пору работают сла
женно, рука об руку. По
этому .во всем к Еиден по
рядок.

Н. БЫСТРОВА.
Томский район.

П р е б ы в а н и е  в Т о м с к о й  о б л а с т и
в Томской области находился председа

тель Государственного комитета по лесно
му хозяйству СССР А; И. Зверев. Он по- 
аетил Тимирязевское, Калтайское и Том
ское предприятия лесного хозяйства, - оз- 
яако.мился с опытом создания селекцион
ной основы в припоселковых кедровни
ках, осмотрел питомник по выращива
нию саженцев и участки с разнсшозраст- 
ными культурами кедра,,

А. И. Зверев ознакомился с ходом ра- 
.бот на первом в области предприятии по 
комплексному использованию кедровни
ков «Виссарионе® Вор».

Состоялось совещание в областном уп
равлении лесного хозяйства. Была поста

влена задача ускорить создание сети 
комплексных кедровых хозяйств, устра
нить мешающие этому межведомствен
ные барьеры.

Круг вопросов, связанных с комплекс
ным использованием кедровников, об
сужден в обкоме КПСС. В рассмотрении 
вопросов участвовали первый секретарь 
Томского обкома КПСС В. И. Зоркаль- 
цев, председатель Томского облисполкома 
А. Е. Высоцкий, директор Красноярского 
института леса и древесины и.-и. Сукаче
ва академик А. С. Исаев, секретарь обко
ма партии М. С. Козырев, заместитель 
председателя облисполкома Н, Г, Черка- 
шин.

« Р О З А  В Е Т Р О В »
П Е Р В О Е  ИЗ С О Р О К А

Пожалуй, удачнее назва
ния для этого замечатель
ного кафе и не подберешь. 
Расположилось оно на про
гулочной палубе пригород
ного причала речпорта.

Трудно представить, что 
построено и оборудовано это 
кафе всего лишь за одну 
неделю, С раннего утра и 
до позднего вечера труди
лись здесь строители РСУ 
речпорта под руководством 
В. Г. Типикина, чтобы до
срочно сдать этот важный 
объект. Торжественное от
крытие HfTBoro кафе прохо
дило накануне праздника 
работников морского и реч- 
ното флот г

— Лучшего подарки для 
речников и не придумаешь, — 
говорит начальник речпорта 
П., т. Драчев. — Это всего 
лишь летний вариант кафе, а 
к осени обязательно оборуду
ем и зимнее. А пока пригото
вили книгу предложений для 
наших гостей, чтобы ОНИ са
ми подсказали нам, как луч
ше его оформить. Ведь это ка
фе — Наш первый опыт. На
деемся, что томичам оно при
дется по душе...

Работники кафе предлага
ют гостям мороженое, ох
лажденные напитки, фрук
товые соки, кондитерские 
изделия, фрукты, халву. В 
канун открытия кафе в ре
сторане «Томь» состоялся 
расширенный кулинарный 
совет, на котором лучшие

технологи, повара и конди
теры обсудили ассортимен'Г 
летнего кафе.

в ближайшее время в на
шем городе появится еще 
тридцать девять специали
зированных кафе. Их по
строят работники промыш
ленных предприятий и ву
зов. Томские речники пер
выми показали пример де
лового, творческого отноше
ния к делу. Новое кафе ста
ло украшением пригородно
го причала,

Т. КОНДРАЦКАЯ.

НА СНИМКАХ Н. Пота
пова: право перерезать
красную ленточку предос
тавлено начальнику речпор 
та Л. Т. Драчеву; первые 
посетители — дети.
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Партийная жизнь: по следам письма

вот £Ш ЕМУ П О Р У Ш Ь ... а

у  Михаила Александрови
ча характе;:. незлобивый. В 
разговоре производит впе
чатление выдержанного. По 
словам людей, работающих 
рядом, служебным положе
нием не злоупотребляет, 
спиртными напитками тоже. 
Не груб в обращении.

И вроде бы нет ничего та
кого, за что руководителей 
серьезно наказывают. Но 
привело-то в Шегарку кол
лективное письмо за две
надцатью подписями, где 
говорилось отнюдь не гла
денькими словами: «Нас
удивляет, почему не прини
маются меры к таким без
ответственным людям, как 
председатель райкома
ДОСААФ М. А. Саваев, ко
торый совершенно уклоня
ется от исполнения своих 
обязанностей... В декабре 
1985 года комитет ДОСААФ. 
набрал с предприятий рай
она группу для обучения на 
водителей категории «С» 
(для вождения грузовиков). 
Но в процессе обучения мы 
узнали, что курсы закры
ты госавтоинспекцией в свя
зи с тем, что не соответст
вует материально - техни
ческая база. Председатель 
раг^кома ДОСААФ тов. Са
ваев не принял никаких 
.мер, однако нас уверил за
ниматься. И Мы — впустую! 
— прозанимались целый 
месяц».

В письме справедливо го
ворилось о том, что класс 
для занятий был пустой: ни 
наглядных пособий, ни де
талей, да и учебный тран

спорт находился в неис
правном состоянии.

После жалоб в райком 
партии и обком ДОСААФ 
положение несколько улуч
шилось. И к моменту наше
го посещения того же клас
са он производил впечатле
ние вполне подготовленного 
для занятий: наглядные по
собия—на стенах, на стелла
жах — детали автомобилей, 
модель (правда, пока не 
действующая) сложного све
тофора. Набор электронных 
схем дорожного движения 
для решения трудных ситу
ативных задач.

Инцидент, как говорят, 
можно было бы считать ис
черпанным. Можно, если 
бы на этом частном приме
ре и остановиться. Но авто
ров письма возмущали не 
только недоделки. Позиция. 
Вот что они поставили во 
главу угла — позицию ком
муниста и руководителя. 
«По всей стране идет пере
стройка. В Политическом 
докладе говорилось; «Пар
тия коммунистов — партия 
единства слова и дела. Об 
этом должен помнить каж
дый руководитель, каждый 
коммунист. Именно по един
ству слова и дела советский 
народ будет судить о нашей 
работе». А коммунист Сава
ев не помнит об этом. Не 
делает ничего даже тогда, 
когда обещает».

Как выяснилось, действи
тельно М. А. Саваев что-то 
делает — после очередной 
«накрутки». Тогда находят
ся и время, и резервы.

После того, как выступила газета

П о з и ц и я
парткома

Статьи профессора Ю. Н. 
Штейнгардта «В чем авто
ритет медика» (опубликова
на в «Красном -знамени» 
13.03.86), профессора Ф. Ф. 
Тетенева «Такие горькие 
ошибки» (опубликована в 
газете «За медицинские 
кадры» 11.04.86), журнали
ста С. Выгона «Так хочет
ся сладких слов» («Красное 
знамя», 11.05.86) обсуждены 
в коллективах .кафедр и 
клиник -мединститута, на 
заседании партийного ко
митета. Редакция получила 
следующий ответ.

«Признана правильной 
пскггановка профессором 
Ю. Н. Штейнгардтом вопро
са о необходимости повы
шения уровня подготовки 
врачей и среднего меди- 
цинокого персонала, приве
дения ее в соответствие с 
задачами, поставленными 
XXVII съездом КПСС пе
ред народным здравоохране
нием, Справедливы и кри
тические замечания, вы
сказанные в адрес партко
ма и ректората относитель
но порядка распределения 
выпускников, п-риема в ас
пирантуру и клиническую 
ордин-атуру, комплектова
ния и аттестации врачеб
ных кадров.' О - некоторых 
из этих вопросов уже ра
нее шел принципиальный 
разговор на отчетно-выбор
ном собрании коммунистов 
института, на собрании по 
обсуждению Основных на
правлений социально - эко
номического развития стра
ны на двбнадаатуго‘ пяти- 
,пепку, Партийная органи
зация института работает 
над реализацией принятых 
решений.

В плане социального раз
вития -на годы двенадцатой 
пятилетки основной является 
-задача значительного улуч
шения использования науч
ного потенциала института 
для -практического здраво
охранения. Так, клиники 
института должны стать 
действенным учебно - ме
тодическим центром для 
врачей лечебно - профи
лактических учреждений 
города и области в деле 
широкого внедрения науч- 
Hfaix достижений, новых ме
тодов диагностики, лечения 
и профилактики заболева
ний.

Сегодня актуальной ста
новится проблема форми
рования у врачей-вьтуск- 
ников потребности в посто
янном пополнении профес
сиональных знаний. Эти 
задачи -помогут решать на
учно - практические меди
цинские общества, а также 
приобщение студенческой 
молодежи к научно-иссле
довательской работе в кру

жках -кафедр, в научно- 
практических ’Студенческих 
обществах. В институте хо
рошо себя зарекомендовало 
и привлекает большую ау
диторию научно-практиче
ское общество детских вра
чей (председатель профес
сор И. И. Балашева), в ко
тором широко применяется 
практика совместных засе
даний с другими общества
ми (акушеров - гинеколо
гов, инфекционистов, дет
ских хирургов, генетиков и 
т. -п.) по актуальным смеж
ным П'рсблемам практиче
ской работы. Не менее ин
тересна и полезна дракти- 
ка приглашения веду
щих специалистов в Сбла- 
сти педиатрии из городов 
Москвы, Ленинграда, Ир
кутска, Новосибирска. Как 
результат — весомые успе
хи профилактики детской 
заболеваемости и предот
вращения смертности в го
роде и области. В настоя
щее время партийная орга
низация института, комитет 
ВЛКСМ стремятся активи
зировать -студенческое на
учное общество им. Пиро
гова и научно - .гфактиче- 
ские медицинские общест
ва.

В партийном комитете 
обсуждалась позиция inpo- 
фессора Ф. Ф, Тетенева по 
■поводу медицины, как «за
претной» зоны для крити
ки. Было подчеркнуто, что 
в коллективе института еще 
имеют место позиция бес
принципности и половин
чатого подхода к оценке 
уровня лечебно - профи
лактической работы -клиник 
института, ложно - прести
жный подход к вопросам 
медицинской деонтологии. 
На заседании парткома ре
дактору газеты «За меди
цинские кадры» В. А'. Ан
тоновой поставлено на вид 
за непринципиальный под
ход к подбору материалов 
для публикации. Принято 
решение о необходимости 
широкого обсуждения ма
териалов и планов публи
каций.

Опубликованные в газете 
«Красное'' знамя» материа
лы с еще большей остротой 
поставили перед партий
ным комитетом вопросы 
усиления индивидуальной 
работы с профессорско-пре
подавательским составом, 
врачами и сотрудниками 
института по перестройке 
их сознания и мышления в 
свете требований дня, до
кументов и решений XXVII 
съезда партии,

Ю. МУЗЫРА,
секретарь парткома
Томского мединститу

та.

« В Е С Е Н Н И Й  П Р И Л И В »
Под таким заголовком в 

газете «Красное знамя» 
(,№ 130 от 5 июня с. г.) (опуб
ликована статья, в которой 
подвергнута резкой критике 
позиция дирекции Тогурско- 
го ЛПК, допустившей, рас
качку 1в организации рабо
ты летних вахт Зубреково 
и Литаз, Бюро Колпашев- 
ского .горкома .КПСС строго 
спросило за упущения с ди
ректора комбината комму
ниста О. Ф, Куприянца и

В райкоме партии сказа
ли так: «Конечно, он руко
водитель бездеятельный. Но 
когда поручишь, организо
вать. тренировки, к приме
ру, он ни одной не пропу
стит». Вот какой стиль ра
боты: руководителю надо
поручать его собственные 
заботы...

А  не поручишь — ничего 
не получишь. Поручили тре
нировки организовать — ор
ганизовал. Не поручили вин
товки пристрелять — так 
биатлонисты и выступали 
на соревнованиях; мушка 
на цели, а пули мимо. К 
чему же тогда было спорт
сменам - любителям и вре
мя тратить, и тренировать
ся, если из-за такого «штри
ха» все насмарку?

Шофер - инструктор ко
митета В. Й. Азаренко о 
своем руководителе: кон
фликтовать не конфликту
ет, а вот что касается дело
вых качеств — давно уже 
поселйлось в нем сомнение 
на этот счет. Поскольку Ва
силий Иванович по службе 
человек подчиненный, то 
поручения давать своему 
начальству он не может, а 
на просьбу решить какой-то 
вопрос — даже чисто тех
нический — тот не реагиру
ет. Поэтому то, что может, 
шофер - инструктор реша
ет сам.

Вроде ничего особенного: 
ну, курсы так-сяк прошли, 
соревнования могли быть 
лучше, с машинами что-то 
недорешил. А время сегод
ня такое, что не терпит по-

РАПО 
на путях 

перестройки

лудействий. Людей совер
шенно . справедливо злят 
беспомощность, неразворот- 
ливость, которые в конеч- 
ном-то итоге выливаются 
в бездеятельность.

Создалось такое впечатле
ние, что председатель плохо 
себе представляет назначе
ние возглавляемой им орга
низации. На вопрос, в нем 
заключается главная задача 
комитета, Михаил Алексан
дрович говорил о каких-то 
двух-трех кружках^ дейст
вующих то ли в CITIV, то 
ли в средней школе, да о 
том, что вот кур,сы водите
лей два раза в год органи
зует. Выручать Саваева 
пришлось В. В. Яскевичу, 
председателю обкома
ДОСААФ, Он объяснил, что 
комитет организует работу 
43 первичных организаций 
ДОСААФ, которые включа
ют в себя тысячи членов 
добровольного общества, ве
дет военно-патриотическую 
работу... Сделаем поправку: 
должен вести. А вот как ве
дет — очень красноречиво 
говорит об этом пример, по
сле которого остается вос
кликнуть: «Куда уж даль
ше!». Пленум райкома 
ДОСААФ, который как раз 
накануне должен был обсу
дить задачи районной орга
низации в СЕЭте требований 
XXVII съезда партии, про
валился весьма эс^ект- 
но: явилось на него человек 
восемь. Результат законо
мерный. Инструктора отде
ла пропаганды и агитации

райкома партии А. В. Шук- 
лина, который помогал ор
ганизовать явку, многие 
изумленно спрашивали: «Я
— председатель первичной 
организации ДОСААФ?! Это 
с какого года?» И обнажал
ся за этим искренним изум
лением формально - бюро
кратический подход к по
лезному, живому делу. Су
ществуют на бумаге десят
ки председателей десятков 
первичных организаций, а 
на поверку — «мертвые ду
ши». Отсюда и провалы.

Можно найти множество 
объяснений вялой деятель
ности председателя. Нет по
стоянного контроля за рабо
той со стороны райкома 
партии. Обком ДОСААФ, 
прямой, но более далекий 
руководитель, не имеет воз
можности ' каждодневного 
влияния. Партийная органи
зация райисполкома, где Са
ваев состоит на партучете, 
интересуется скорее его об
щественными делами, чем 
непосредственными обязан
ностями.

Нельзя смириться с пас
сивностью коммуниста, его 
безответственностью, а тем 
более с его уверенностью в 
собственной безнаказанно
сти. Серьезный повод к та
кому поведению дают, безу
словно, руководящие орга
ны: «Да, мы знаем о его 
бездействии, но пока не мо
жем найти замену». А  меры 
принимать надо. Опериро
вать . в таких случаях надо 
не только понятиями «умеет, 
хочет работать», но и «обя
зан работать». Обязан. И 
при этом так, что-бы быть 
действительно .примером для 
всех остальных. Не хочешь, 
не способен работать так — 
уступи место. Это — одно 
из требований перестройки.

В. BAKKEF.

Лучший пропагандист
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Вот уже десять лет на заводе круп
нопанельного домостроения Томского 
дек  начальник отдела труда и зар
платы Маргарита Николаевна Индука- 
ева свои основные обязанности успешно 
совмещает с работой пропагандиста в 
■школе конкретной экономики, в кото
рой занимаются мастера предприятия. 
Со своими слушателями Маргарита Ни
колаевна не только изучает темы кур

са. Здесь же, на занятиях, иногда при
нимаются решения по реализации про
изводственных задач и контролируется 
их вьшолнение. Как лучший пропаган
дист, по итогам прошлого учебного го
да Маргарита Николаевна Индукаева 
была награждена почетной грамотой 
своего предприятия.

Фото В[. Потапова.

БОЛЬШ ИЕ ПРОБЛЕМЫ  И А Л О ГО  Ф Л О Т А
Крепко выручает Обь - тру

женица самый северный в Том
ской области район. Об этом луч
ше других знают нефтяники, бу
ровики, строители Александров
ского и Стрежевого. А речники? 
Они не то в шутку, не то всерьез 
утверждают, что перевезли на 
север... Стрежево,й.

Остальные населенные пункты 
.района невелики. Хозяйства их в 
основном животноводческие. Про
изводят молоко, .мясо. И все они, 
за исключением совхоза «Стре- 
жевской»,, стоят на Оби. Река — 
главная их транспортная магист
раль, доступная и дешевая. Пере
броска техники на отдаленные 
угодья, доставка дойных -гуртов 
и молодняка на пастбища, доя
рок, слесарей, пастухов на летние 
дойки и обратно о-существляется 
по реке. Молоко, корма, продо
вольствие; разнообразные това
ры, строительные и горюче-сма
зочные -материалы — это лишь 
неполный перечень грузов сель
ского флота. А ведь Обь «рабо
тает» всего 4—5 месяцев, в году, 
малые реки — и того меньше. 
Так что нагрузка нешуточная.

Совхозы пытаются |0|5еспеч1ить 
все перевс-зки своими судами. 
Плавучие «лошадки» хотя и сталь
ные, но -все же и они не вечные, 
и им тоже нужны свои «лечебни
цы», свой «фураж».

— Да что говорить о ремонтной 
базе, если у меня даже нефтена
ливной баржи нет, — сетует 
■главный инженер совхоза «Дру
жный» Н. М. Юдин. — У сосе
дей? Есть в «Назинском». Два 
раза за навигацию сходит за мас
лом, топливом в Колпашево, 
Ст-режевой и снова стоит на при
коле. А я, чтобы завезти ГСМ, 
иду на жертвы, выпрашиваю, где 
только можно, арендую, перепла
чиваю.

Николай Михайлович имеет 
свое предложение: кто нам, в

рамках РАНО, мешает создать 
свой, пусть небольшой линейный 
участок? Та же наливная баржа 
одна обслужит ,по кольцу все 
совхозы агропрома. Ему мы мо
жем передать все суда, кроме 
разве необходимых для нужд 
летних доек.

Меня сразу заинтересовала 
экономическая сторона предло
жения главного инженера. Сде
лали прикидки, расчеты. В са
мом деле, тут есть отчего за го
лову взяться. В среднем в месяц 
за аренду одного лишь теплохо
да хозяйству приходится платить 
более 5 тысяч рублей. Подсчитай
те расходы на -каждое судно, до
бавив ремонт своих судов в чу
жих базах, топливо, зарплату.

Приходится ми-риться с удоро
жанием продукции совхоза. Ста
раются доярки, скотники, специ
алисты, -ко-рмозаготовйтели, что
бы еще на 100—200 граммов под
нять уровень суточных надоев 
молока, привесы .молодняка. До
биваются своего. А  отсутствие 
нормальных условий для содер
жания -и ремонта своих судов, 
аренда ч[у’жих безжалостно по
жирают прибыль, заработанную 
с таким трудом.

В то в'ремя как «Дружный» 
вынужден а.реядовать недостаю
щие суда, покупать старье на 
запчасти, в районе есть хозяйст
ва, где такие же теплоходы, бар
жи, самоходки .простаивают. В 
с)зседнем! оовхезе «-На-эинский» 
второй год CTOiHT без дела два 
теплохода. Команды нет, кадров 
не хватает. А  в Новоникольске? 
А 'В других хозяйствах?

И выкручиваются специалисты, 
как могут, изо всех сил. Идут по
рой на риск. Летнюю дойку не 
сорвешь, нельзя дешевое молоко 
терять. А сорвешь — и это было 
— тут же надой так вниз ухнет, 
что долго .потом животноводам 
по граммам прибавки добиваться

приходится. Только выровня
лись, надежда появилась, ан сно
ва флот подвел... Мало того, что 
дорого обходится, так еще те 
тысячи, что за него переплачива
ются, не всегда окупаются.

Примерно 40 процентов рабоче
го времени отдает флоту инже
нерная служба совхозов. А  чем 
больше внимания уделит инже
нер флоту, тем меньше сперме. А 
ведь там- дел невпроворот. Меха
низация — облегчение животно
водам. Инженер совхдза должен 
заниматься фермой, а не флотом.

Настроение доярок... Какое тут 
настроение, если ранним утром 
на пристани несколько часов да 
потом на дойке до полуночи про
ждут! И молоко киснет, поступа
ет на гормолзЭ'Вод с повышенной 
кислотностью...

— Особенно достается в начале 
лета и осени. Было бы больше 
плавсредств — двух-трех дней 
хватало бы на перевозку скота 
на выпаса, в откормочные лаге
ря. А так ежегодно месяц тратим 
на перевод гуртов на поДножный 
корм. Столько же — в октябре, 
когда возвращается скот в зим
ние дворы. Периоды адаптации 
животных затягиваются непомер
но, резко снижаются привесы, — 
делится со мной главный зоо
техник совхоза «Назинский» Ю. А. 
Горшенев.

Всего хозяйства РАНО имеют 
40 судов — целая флотилия. Но 
КПД у них еле приближается к 
60 процентам, У некоторых — 
ближе к нулю. Диспетчерам ре- 
монтно - эксплуатационных баз 
лесников, нефтяников, райпо та
кого никто не позволяет. Заявка 
от 'Заказчика — и экипаж в ра
боте. Организовать такое в - агро- 
проме — и с .кадрами было бы 
проще. Пока же и экипажи су
дов недовольны.

На чашу весов можно доба
вить еще один аргумент. Нако

нец-то при действенной помощи 
Стрежевского горкома КПСС, 
райисполкома совхозы всерьез 
берутся за возрождение интен
сивного кормового земледелия. 
Сно — залог выполнения немыс
лимой прежде в , условиях наше
го севера задачи; уже в середине 
ньшешней пятилетки достичь 
трехтысячного надоя молока от 
коровы. Без флота здесь спять 
же не обойтись, ведь многие по
севные угодья отдалены от хо
зяйств, Единственная связующая 
нить — речная магистраль.

Т. Т. Герлинский, главный ин
женер Александровского РАПС, 
имеет речной стаж. Его мнение 
можно считать авторитетным;

—Я — за! Практически хоть се
годня -мы могли бы создать свой 
линейный участок ремонтно-экс
плуатационной базы флота при 
райагрспроме. Штаты? Сбраща- 
ются к нам люди, многие вполне 
-подходят по своим данным. Ин
женерно - диспетчерскую служ
бы можем организовать. Матери
ально - техническая база в ос
новном позволяет. Единственное, 
что предстоит, так это оборудо
вание отстойно - ремонтного за
тона.

— Выходит, мы, Тимофей Ти
мофеевич, стучимся в открытую 
дверь?

— Увы! .Не все зависит от 
РАПС. Мы вошли с предложени
ем в областные инстанции. К на- 
,шему мнению та.м отнеслись с 
ссгчувствием. Заместитель предсе
дателя о-благропрома по механи
зации сельского хозяйства В. В. 
Горевой ' ответил: «Помочь вам 
решить этот вопрос практически 
мы пока не готовы. Но с конт
роля его не упустим»... Сколько 
же будет продолжаться этот 
^контроль»?

В. СИНЯВСКИЙ, 
наш нешт. корр.

Александровский район.

УЧИТЬСЯ УСКОРЕНИЮ
в Томске, в Доме полити

ческого просвещения, от
крылся методический каби
нет совета по ускорению' 
научно-технического про
гресса при обкоме КПСС.

Реплика

осуществлять
обеспечение

Сн призван 
|М-ет.одическое 
развернувшейся в области 
работы -по комплексной про
грамме «Ускорение-90».

Кабинет располагает ин-

«ПОВЕРЬТЕ НАМ НА СЛОВО»

секретаря парткома С. В. 
Типсииа. : Им объявлены 
выговоры. Бюро потребова
ло от руководства предпри
ятия постоянно контролиро
вать положение на вахтовых 
участках.

Принимаются срочные ме
ры для создания нормаль
ных пвоизводсй’венно-быто- 
вых условий на вахтах То- 
гурского ЛПК.

Г. ЖУКОВ, 
первый секретарь Колпа- 
шевского горкома КПСС.

С некоторых пор семей
ный архив жильцов дома 
по ул. Трифонова, 9-а, 
стал пополняться докумен
тами, претендующими на 
историческую ценность.

Вот некоторые из них: 
«1983 год. ПЖРУ сообщает, 
что водопровод в доме 9-а 
по ул. Трифонова восста
новлен. Очистка сантехни
ческих систем будет произ
ведена до 20.01 1983 г.», 
«1984 год. Советский райис
полком сообщает, что дворо
вая канализация по ул. Три
фонова, 9-а, отремонтиро
вана, Сантехника будет очи
щена до 1.08 1984 г.», «1985
год. Советский райисполком 
сообщает, что вода из под
вала дома № 9-а по ул. 
Трифонова откачана», «1985 
год. Райисполком сообщает, 
что в жилом доме № 9-а 
по ул. Трифонова g августе 
будут выполнены работы по 
ремонту пола в коридоре, 
откачке воды из подвалов, 
канализационных труб», 
«1986 тод. Райисполком сооб
щает, что ремонт водопро
вода по ул. Трифонова, 9-а, 
выполнен»... -Это копии отве
тов разным инстанциям — 
редакции «Красного знаме
ни», горисполкому, жиль
цам дома.. С.мысл этих доку 
ментов можно растолковать

только так: «Поверьте нам 
на слово, а дело не станет». 
Горисполком поверил слову, 
данному нижестоящей орга
низацией, и забыл проконт
ролировать ход ремонтных 
работ. Мы — не верим, по
тому что обещанный ре
монт еще не начинался. За 
это время успела облететь 
с деревьев листва, отшуме
ли зимние метели, а город 
снова оделся в зеленый на
ряд. А воз и ныне там.

Дабы читателям картина 
представилась ярче, нагляд
но .покажем, что к чему. В 
коридорчике угрожающе 
шевелится изъеденный сы
ростью пол.

— А у нас в квартире № 1 
— бассейн,— сказала Н. И. 
Чуринова.

Из черного квадрата под
пола пахнуло болотной гни
лью.

— И у нас то же самое,— 
приглашает в квартиру № 2 
Г. Я. Мельникова.

Пол на кухне опасно про
сел, того и ГЛЯДИ' — прова
лишься. Под ножки стола и 
ПОД плиту подставлены до
щечки, брусочки. В комна
те — за(Пах нежилого поме
щения, кое-где на стенах 
выглядывает решетка дран
ки...

А. ТОРОПОВ.

формационным материалом 
о деятельности совета и 
томской комплексной про
грамме «Ускорение-90», ме
тодической, научно-популяр
ной, научно-технической ли
тературой.

Письмо в редакцию -

Мы ЖИВЕМ в самом 
уютном месте нового 
микрорайона Каштака 

—возле березовой рощи. Ког
да-то здесь находилось зда
ние старого аэропорта, и с тех 
времен остались ветхие до
потопные гаражи. В этих 
гаражах квартирует в на
стоящее время ПЖРТ Ле
нинского района. Машины 
здесь содержатся различ
ные: .грузовики, тракторы,
автобусы, фургоны и т. п.. 
С этим можно было ми
риться до поры до времени. 
Но вот вокруг .появились 
жилые дома: сначала дом 
№ 6 (ул, Карла Ильмера), 
затем №№ 8, 10, общежи
тие (дом № 12). Кольцо жи
лых многоэтажных домов 
замкнулось вокруг упомя
нутых гаражей. Правление 
кооперативного дома № 6
от имени жильцов обраща
лось в различные инстан
ции, в том числе в Ленин
ский райком партии. Отту
да получили заверение, что 
к 1985 году гаражи будут 
убраны, а двор благоустро
ен. Но вот прошел 1985-й и 
полгода 1986 года, и что-то 
не похоже, чтобы в гаражах 
готовились к переезду.

Жалко выглядит наш 
дво|Р — грязь и копоть от 
машин и тракторов, раэби- 
.вается тяжелым транспор
том удобная бетонная до
рожка. Частенько -в неуроч

на его основе предпола
гается проведение семина
ров, практических занятий, 
консультаций по проблемам 
ускорения научно-техниче
ского прогресса, томской 
комплексной протрамме
«Ускорение-90» для руково
дителей предприятий и уч

реждении, партийных, со
ветских, профсоюзных, ком
сомольских органов, обще
ственных организаций,
средств массовой информа
ции, слушателей вечернего 
университета марксизма-ле
нинизма при обкоме КПСС, 
пропагандистов.

В. АДАМОВ.

Невыносимое соседство
ное время — часа в 3—4 ут
ра подъезжают грузовики к 
воротам гаража, слышны гуд- 
ги, крики, ругань рабочих и 
шоферов. Особое «восхище
ние» жильцов четырех домов 
вызывает воскресный ут
ренний (часов в 7 утра) за
пуск дизельных тракторов. 
Регулярно устраивается мас
совое мытье транспорта. 
Откуда-то съезжаются де
сятки машин (среди них 
бьгаают даже пожарные), 
занимают весь двор, и на
чинается купание под ок
нами дома № 8, на газоне, 
где жители не раз высажи
вали цветы и кустарники. 
Естественно, все зеленые 
насаждения безжалостно 
вытаптываются и уничто
жаются. Какой прекрасный 
сквер со скамейками и дет
ской площадкой можно бы
ло бы разбить на месте зло
получных строений! Очень 
боязно за детишек, которые 
гуляют во дворе без роди
тельского присмотра: маши
ны часто .проносятся по дво
ру на полной скорости.

Не раз падал и хлипкий 
заборчик, который частично 
отгораживает постройки от 
детской площадки. Ненуж
ный хлам в избытке хра
нится тут же. Самым под

ходящим место.м для свал
ки выбраны почему-то бето
нированные подходы к до
му № 8. К сожалению, ве
теранам войны (а их в на
ших домах проживает не
мало) вместо скамеек при
ходится использовать  ̂ржа
вые запчасти...

Сейчас при .проверке тех
нического состояния лично
го транспорта учитывается 
выброс отработанных газов. 
Хотелось бы, чтобы работ
ники ГАИ подсчитали, сколь
ко вредных веществ прихо
дится на жителей наших 
домов. Интересно будет 
также знать мнение пожар
ной охраны и санЭ'Пид- 
станции о возможностях та
кого , соседства. В гаражах 
имеются горючее, смазоч
ные материалы, а расстоя
ние до домов №№ 6 и 10 
вряд ли превышает 20 м.ет- 
ро-в.

Мы очень терпеливо жда
ли выполнения обещаний, 
но дальше молчать не в 
силах. Чем же вызвана не
обходимость портить жизнь 
стольким людям?!

П. КАДЫЧАГОВ,
Е. КОРОБЕЙНИКОВ,

А. КОРОБЕЙНИКОВА, 
Ф. ЗАРУБИН.

Всего 233 подписи.

Томский 

речной порт 
•

Работает
агитплощадка

в павильоне речного 
вокзала открылась агит
площадка. Жители райо
на, прилегающего к То
ми, и пассажиры с инте
ресом приняли участие в 
тематическом  ̂ вечере 
«Как красив и молод го
род молодежный!». О род- 
нОм городе рассказывала 
ветеран войны и труда 
Г. А. Голиневская, пела 
вокальная группа речно
го порта, работники 
ЦУМа устроили неболь
шой показ -мод.

На площадке уже вы
ступил начальник порта 
пропагандист П. Т. Дра
чев с отчетом о работе 
предприятий Ленинского 
района по повышению 
эффективности труда. 
Выстзшил театр миниа
тюр Томского лесотехни- 
кума «Бонифас», работ
ники фабрики «Сибиряч
ка» устроили показ мо
делей одежды с последу
ющей распродажей.

На счет ,HS 904
(Экийаж «Ракеты-99», 

возглавляемый капита
ном ,Н. Н. Крысовым, пе
редал свой дневной зара
боток на счет 904 и обра
тился к подразделениям 
порта с призывом-помочь 
Чернобылю. Инициатива 
поддержана. Первым сдал 
373 рубля коллектив от
дела главного механика 
(главный механик Ю. С, 
Лапин, парторг В. И. Та- 
шкин). Начат сбор 
средств в других подраз
делениях порта.

Объединив
усилий

На последнем заседа
нии совета профилакти
ки шел разговор о состо
янии .антиалкогольной 
работы ,в коллективе пор
та. Начальник Черноре- 
ченского грузового райо
на В. Н. Щипакин ска
зал, что ни один случай 
пьянства, попадания в 
медвытрезвитель не ос
тается безнаказанным. 
Меняется психология лю
дей. Но необходимо про
являть большие заботы о 
полноценном досуге кол
лектива. Главный врач 
больницы водников Е. А. 
Соловцова рассказала об 
фкрытии наркол(аги(чес- 
кого кабинета.

На заседешии одобрено 
начинание рукойодителей 
рейдово - маневрового 
флота. Здесь встречают
ся с семьями тех, кто 
злоупотребляет алкого
лем, борются с этим злом 
совместными усилиями. 
Результат нал;вцо — сна
чала навигации нет слу
чаев пьянки на рабочем 
месте, других нарушений.

На заседании было ре
шено активизировать ра
боту клуба выходного 
дня, теснее держать 
связь с медработниками,
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ПЕРВЫ Й ЭТАП  П О Д ГО ТО В К И
«Дело переписей — не ведомствен

ное дело, а дело Республики, дело 
всех советских учреждений».

в СООТВЕТСТВИИ с  РЕ
ШЕНИЕМ ПОЛИТБЮРО ЦК 
КПСС И СОВЕТА МИНИ
СТРОВ СССР В ЯНВАРЕ 
1989 ГОДА В СТРАНЕ БУ
ДЕТ ПРОВЕДЕНА ВСЕСО
ЮЗНАЯ ПЕРЕПИСЬ НАСЕ
ЛЕНИЯ.

РЕДАКЦИЯ НАМЕРЕНА 
ПЕРИОДИЧЕСКИ ИНФОР
МИРОВАТЬ ЧИТАТЕЛЕЙ О 
ХОДЕ ПОДГОТОВКИ И 
ПРОВЕДЕНИИ ПЕРЕПИСИ, 
О НЕОТЛОЖНЫХ ЗАДА
ЧАХ, РЕШЕНИЕ КОТОРЫХ 
ОБЕСПЕЧИТ УСПЕХ ЭТОЙ 
ВАЖНОЙ ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
КРУПНОМАСШТАБНОЙ РА
БОТЫ, \

Предстоящая Бсесою'зная 
neipermcb населения будет 
седьмой по счету за годы 
Советской власти. До Вели
кой Октябрьской социалис
тической революции была 
единственная всеобщая пе
репись населения России — 
в 1897 году.

Начиная с первой совет
ской переписи 1920 года, в 
организации которой при
нимал непосредственное 
участие В. И. Ленин, пар
тия и правительство уделя
ют огромное внимание пе
риодическим обследованиям 
населения в масштабах го
сударства. Переписи насе
ления дают самые разнооб
разные социально-экономи
ческие, демографические и 
другие характеристики на
селения. А по таким пока
зателям, как численность.

В. И. ЛЕНИН.
национальный состав и тер
риториальное размещение 
населения, уровень его об
разования и распределение 
по отраслям народного хо
зяйства, трудовые ресурсы, 
— основным и единствен
ным источником являются 
всеобщие переписи населе
ния.

Предыдущая перепись 
проведена, как известно, в 
1979 году. Итоги ее широко 
использованы при составле
нии плана экономического и. 
социального развития СССР 
на 1981—1985 годы, они яв
ляются ценными данными 
для научной и практической 
работы.

Очередная перепись насе
ления отразит результаты 
творческой деятельности со
ветских людей в 80-е годы 
по претворению в жизнь 
решений XXVI и XXVII съез
дов КПСС. Осуществляется 
широкая программа соци
альных мероприятий, про
исходит ускоренный подъем 
экономики, науки, культу
ры, растет материальное и 
духовное богатство совет
ского народа. Все это бла
готворно влияет на измене
ние состава населения, что, 
естественно, требует допол
нительного изучения.

Необходимо, например, 
внимательно изучить и точ
но учесть жилищные усло
вия, оценить потребности в 
жилом фонде, определить 
перспедаивы планирования

Автор возвращается к теме

Б ы т ь  л и
т о м е н
с о р т а м ?

Широк ассортимент пло
дово-ягодных культур, кото
рые выращиваются в садах 
томских мичуринцев. Кроме 
черноплодной рябины и раз
нообразных сортов яблонь, 
это и груша, и облепиха, и 
сибирская слива, и даже ви
ноград. Многим мы обяза
ны нашим .знаменитым зем- 
лякам-опытникам — Н. Ф. 
Кащенко, Н. В. Перову и 
другим, которые много лет 
занимались селекцией соб
ственно сибирских пород 
культурных деревьев. Они 
оставили нам в наследство 
наиболее жизнестойкие сор
та яблонь, вишен и т. п.

Расцвет широкого опыт
нического движения в Томске 
12[ришелся на шестидесятые 
годы. Именно тогда была 
выведена Н. В, Перовым его 
знаменитая вишня, а в пи
томниках шла напряженная 
работа по селекции многих 
растений. Теперь об этом 
.можно узнать, лишь ознако
мившись с экспозицией в 
Томском краеведческом му
зее. Обидно, но опытниче
ская работа затухает. Тра
диции почти исчезли. Пре- 

у] дано забвению и все то луч
шее, что было нашей кол
лективной гордостью. Исче
зают известные коллекции 

' диких смородин Иваницко
го, ранетки Окалеповой, а 
вишню Перова, которая не 
идет ни в какое сравнение 
с завозимой степной, не най
ти даже в Ботаническом са
ду.

Величайшей редкостью 
стали при товариществах 
ПИТОМНИК.И, а специальных 
выставок опытнической ра
боты, не приуроченных к 
выставкам охраны приро
ды, не организовывалось по 
.меньшей мере десяток лет. 
Исполнилось 75 лет со дня 
проведения самой представи
тельной Из них — третьей 
Всесибирской выставки по 
плодоводству, на которой от 
Томска наряду с учеными 
Ботанического сада прини
мали участие и опытники- 
любители. На ней высоко 
были оценены работы по 
выращиванию плодов ябло
ни, которые, по словам Н. Ф. 
Кащенко, приближались к 
европейски.м сортам. Особый 
размах любительская селек
ция получила именно тогда,- 
когда Томское общество са
доводов возглавлял Н. Ф. 
Кащенко.

Что же случилось сейчас? 
Утрачен интерес к опытни
честву? Думаю, что это не
так. Мичуринское движение 
получает все больший раз
мах, ..Этому способствуют 
правительственные меры, 
направленные на дальней
шее развитие любительского 
садоводства и огородничест- 

j ва. Благодаря им только в 
нашей области каждая тре
тья семья имеет земельный 
участок. Разумеется, боль- 

, шииство Сергей используют 
землю в практических це
лях — для получения уро
жая. но есть немало садово
дов. которые видят и иную 
цель — опытническую.

Об ‘.этом я уже писал в 
газете. Но в ответе лредсе- 
;игге.дя Хомского областного

совета садоводов Т. В. Мар
киной увидел явное несогла
сие. «Следует смотреть трез
во, — писала автор, — так 
как сибирское садоводство 
со времен Кащенко—Перова 
продвинулось далеко вперед, 
заботу о возведении новых 
сортов взяли на себя уче
ные».

Итак, занятие любитель
ской селекцией — не что 
иное, как пустые хлопоты? 
Есть, мол, научные учреж
дения, пусть они целена- 
правленш} и выводят новые 
сорта, районируют их. А 
олышилам конкурировать с 
нилш трудно.

Этот вывод убедителен 
лишь на первый взгляд. В 
действительности же ника
кого противоречия .между 
коллективной раоотой, науч
ных учреждений и индиви
дуальными занятиями садо
водов быть не может. Вечь 
вовсе не о конкуренции. 
Цель любительской селек
ции давно определена кон
кретно; «ьыть носителем на
копленной веками ценней
шей генетической информа
ции, охранять и сберегать 
ее».

Не секрет, что любой ин
ститут работает по четко оп
ределенной программе. В 
план его закладывается лишь 
Тб, что реально выполнимо, 
дает, конечный результат и к 
тому же соответствует основ
ному профилю и направле
нию раооты института. По 
этой причине, например, 
крупнейшее научное учреж
дение — НИИ садоводства 
Сиб;^ри имени Лисавенко, в 
целом проводя большую ра
боту по распространению 
плодовых культур юга Си
бири, не создало ни одного 
сорта полукультур'ки, кото
рый бы не уступал по зимо
стойкости «желтому чалдо
ну». Из-за определенных 
трудностей селекция яблони 
не ведется и в ряде других 
учреждений Сибири. По ведь 
именно в этом случае и мо
жет оказаться полезной ин
дивидуально - опытническая 
работа. Кому же, как не са- 
доводам-любителям, сохра
нять сорта, которые, быть 
может, и не имеют про
мышленного значения, но 
несут богатый опыт накоп
ленного ранее.

Опытническая работа дол
жна быть возобновлена.. Ее 
полезно начать с того, что
бы восстановить связи с ге
ми, кто занимался люби
тельством ранее. Недавно я 
поинтересовался в област
ном совете садоводов, как 
мне связаться с коллегами- 
опытниками, но там смогли 
назвать всего несколько ад
ресов.

У нас немало всевозмож
ных обществ, где творче
ские и увлеченные люди 
объединены по интересам. 
Это и Всесоюзное общество 
рационализаторов и изобре
тателей, и общество охраны 
природы, и множество дру
гих. Думается, правомерно 
со.здать и секцию опытни- 
ков-любителей, хотя бы в 
рамках области. Организа
ционную функцию мог бы 
взять на себя совет садово-

и строительства. Только в 
нашей стране жилищная 
проблема решается в таких 
крупных масштабах и в ус
коренном темпе. Здесь, как 
и в других сферах разви
тия, сама наша жизнь тре
бует дополнительных дан
ных. Понятно, что получе
ние объективной и досто
верной информации — в ин
тересах также любой семьи 
и каждого человека.

Подготовка и проведение 
Всесоюзной переписи насе
ления 1989 года возложены, 
как и прежде, на Централь
ное статистическое управле
ние СССР и его органы на 
местах. Понятно, что прове
дение такой крупномас
штабной работы возможно 
только при участии широко
го круга предприятий, уч
реждений, общественных 
организаций и прежде все
го тех, кто по роду своей 
деятельности непосредствен
но связан с населением.

Решениями исполкомов 
Советов народных депута
тов, принятыми в феврале- 
марте этого года, определены 
первоочередные мероприя
тия, кон1Чрётные исполните
ли и сроки их выполнения 
в каждом городе, районе и 
в каждом населенном пунк
те.

Получение точных дан
ных о каждой семье, о ка
ждом человеке немыслимо 
без хорошо организованного 
адресного хозяйства и пра
вильно налаженного учета 
населения. Поэтому пред
приятиям и службам жи
лищно-коммунального хо
зяйства поручено провести 
сплошную инвентаризацию

всего адресного хозяйства, 
навести в нем порядок — 
упорядочить названия улиц, 
переулков, площадей, нуме
рацию кварталов, подъездов 
и квартир, при этом заме
нить устаревшие надписи, 
указатели и номерные зна
ки.

Проверки показали, что в 
адресном хозяйстве боль
шинства городов и поселков 
нашей области очень много 
недостатков. Особенно в об
ластном центре. Есть безы
мянные улицы и безадрес
ные дома, есть улицы с дву
мя именами и дома под раз
ными номерами; названия 
многих улиц повторяются в 
переулках, проездах, тупи
ках, нумерация домов час
то непоследовательна, запу
тана. Литерные, дробные до
бавки и повторы, коряво ис
полненные и устаревшие 
знаки — все это затрудняет 
работу почтовых отделений 
связи, работников милиции, 
медицины, пожарной охра
ны, не в радость и самим 
жителям.

Орденоносному городу 
Томску в борьбе за высо
кую производительность, со
циалистическую дисципли
ну труда и быта не обой
тись без образцового адрес
ного хозяйства. Достичь 
этого можно не только за 
счет усилий специальных 
служб, предприятий и лиц, 
владеющих жильем, но при 
активном участии К1варталь- 
ньгх, уличных, домовых ко
митетов, всех жителей.

Наведение порядка в ад
ресном хозяйстве сочетает
ся с проверками полноты и 
правильности учета населе

ния. Это поручено город
ским и районным отделам 
внутренних дел. Поставлена 
задача обеспечить путем 
сплошных проверок досто
верность учета граждан в 
карточках прописки, по
квартирных карточках и до
мовых книгах, не допускать 
несвоевременной прописки 
и выписки населения, иск
лючить факты нарушений 
Положения о паспортной 
системе. Здесь необходимо 
участие комендантов, пас
портистов, работников ЖКО, 
домоуправлений, поселко
вых и сельских Советов, 
депутатов и общественных 
организаций.

Нужно также уточнить 
перечень и границы насе
ленных пунктов, изготовить 
планы городских поселений, 
крупных сел и карты рай
онов. •

Выполнение указанных 
мероприятий обеспечит ба
зу для составления списков 
жилых домов, населенных 
пунктов с указанием чис
ленности населения, что по
зволит затем разделить тер
ритории районов, городов на 
счетные и конструкторские 
участки и переписные от
делы.

Очень важно заранее оп
ределить необходимое коли
чество переписных кадров— 
счетчиков, инструктсров- 
контролеров, заведующих 
переписными отделами и их 
помощников, заместителей 
начальников районных (го
родских) информационно
вычислительных станций и 
инспекторов госстатистики 
по переписи населения. Пре
дусмотрено, что эти кадры ^

будут подобраны из наибо
лее активных, сознательных 
и добросовестных работни
ков предприятий, учрежде
ний и организаций для ра
боты на определенный срок

В такой сложной и круп 
ной работе, как перепись 
населения, есть свои особен
ности и трудности; ее вре
менный характер, короткие, 
сжатые сроки при необхо
димости получения полных, 
достоверных данных. В этих 
условиях решающее значе
ние имеет наличие способ
ных, квалифицированных 
кадров. Их надо готовить 
заранее. Во всех городских 
и районных органах госста
тистики созданы группы об
щественных инспекторов по 
переписи населения. Подоб
раны и утверждены .опыт
ные работники и специа
листы, заинтересованные 
люди.

Сейчас, на первом этапе 
подготовки, успех дела за
висит от правильной орга
низации усилий различных 
служб, предприятий и лю
дей. С этой целью в каж
дом городе и районе созда
ны комиссии содействия 
Всесоюзной переписи насе
ления.

Под руководством райгор- 
исполкомов они организуют, 
координируют и проверяют 
работу всех, кому поручено 
выполнение подготовитель
ных мероприятий. Ведется 
доработка программы и ос
новных организационных 
положений, технологии и 
порядка разработки мате
риалов переписи. Это созда
ет благоприятные условия 
для издания всей необходи
мой документации, обуче
ния переписных кадров и 
проведения широкой массо
во-разъяснительной работы 
среди населения.

И. ЯШИН,
заместитель начальника
областного статистиче

ского управления.

дов, опираясь на помощь 
ученых Ботанического сада.

Понятно, что в связи с 
резким увеличением числа 
мичуринских кооперативов 
у совета резко возросли хо
зяйственные функции: вы
деление земли, обустройство 
участков, обеспечение са
женцами. семенами и т. д. 
Все это занимает много вре- 

• мени. Но и о творческой 
стороне дела забывать нель
зя. Она особенно важна 
сейчас, когда повсеместно 
идет борьба за трезвый об
раз жизни.

При областном совете дей
ствует кружок са)доводов- 
любителей. Но это обыкно
венный агрономический кру- 
жо1̂ , который никоим обра
зом не может заменить сек
цию опытников. В нем спе
циалисты совета могут дать 
консультацию любому ми
чуринцу по выращиванию 
того или иного вида расте
ний, прочитать лекцию.

Кстати, о лекциях. Для 
широкой аудитории их сей
час читается немало, но 
эффективность невысока.

ионовной просчет, на мой 
взгляд, — привлечение к 
этой работе специалистов из 
других регионов, которые не 
очень хорошо знакомы с 
особенностями нашего кли
мата и почв. Именно такое 
незнание проявила лектор 
Свердловской опытной стан
ции, когда вела речь об аг
ротехнике вишни. А высту
павшая вслед за нею спе
циалист из НИИ садоводст
ва Сибири икени М. А. Ли
савенко ограничилась реко
мендацией по сортам ябло
ни «алтайской» и «красно
ярской», обойдя вниманием 
томские сорта. На вопрос, 
почему это сделала, призна
лась: «Очевидно, потому, что 
я их не знаю». Наши высо
коквалифицированные спе- 
циал>исты из Бакчарского 
опорного пункта Северного 
садоводства и Ботаническо
го сада привлекаются к чте
нию лекций недостаточно.

Что же касается секции 
опытников, то задачи ее 
совсем иные. Здесь каждый 
должен иметь свою тему в 
рамках общей программы, 
ему должна быть предостав
лена возможность работать 
на опытническом участке, 
он вправе получить помощь 
по различным вопросам. В 
том числе и по оформлению 
авторства на наиболее ин
тересные опытнические ра
боты, так как известно, что 
они связаны с немалыми 
материальными расходами, 
а единственный способ по
крыть их — вознагражде
ние в виде гонорара за об
щепризнанное достижение. 
Именно совет мог. бы взять 
на себя заботу об организа
ции опытных участков, про
ведении областных выста
вок, специально посвящен
ных опытническим работам, 
отборе наиболее ценных эк
спонатов на ВДНХ. Было 
бы полезным и обсуждение 
ре.эультатов перезимовки 
сортов плодово-ягодных куль
тур, что позволило бы оп
ределить целесообразность 
их дальнейшего выращива
ния, Хорошо бы организо
вать и лекционную работу 
с учетом специфики секции, 

-опираясь на наследие том
ских опытников Кащенко и 
Перова.

Все это необходимо и воз
можно, если у областного 
совета садоводов появится 
действительное желание ор
ганизовать такую работу.

В. БАУМ,
садовод-опытник, канди
дат технических наук.

Сколько времени необходимо даже ква
лифицированным художникам, чтобы пере
нести рисунок «а  ткань, создать програм
му 'для жаккардовой ткацкой машины? 
Оказывается, около полугода.

Ученые Центрального научно-исследова
тельского института промышленности лу
бяных волокон (ЦНИИЛВ) в Моенве совме
стно ICO специалистами Киевского лояитех- 
нического института и Одесского специаль-

Беречь лесные богатства

ного конструкторского бюро «Полиграф- 
маш» сконструировали и создали автома
тизированный комплекс проектирования 
жаккардовых рисунков и изготовления жак- 
кардо1вых щерфокарт, и сложный, кропот
ливый труд взяла на себя ЭВМ. Теперь та
кая работа занимает всего 2 — 3 дня.

НА СНИМКЕ; специалисты выбирают но
вые рисунки для тканей.
Фото А. Шогнна. (Фотохроника ТАСС).

С ТЕП ЕН Ь  О П АСН О СТИ
ПОЖАР В та й ге  -  ВСЕГДА ВЕДА. ОГОНЬ НА СВО

ЕМ ЛУГИ УНИЧТОЖАЕТ ВСЁ ЖИВОЕ. НА ДЕСЯТИЛЕ
ТИЯ ЛЕС ТЕРЯЕТ СВОЕ САНИТАРНО-ГИГИЕНИЧЕСКОЕ 
ЗНАЧЕНИЕ. С НАЧАЛОМ ЛЕТА ОГОНЬ ВНОВЬ СТАЛ РЕ
АЛЬНОЙ угрозой  л е с а м . НАШ НЕШТА1НЫИ КОР
РЕСПОНДЕНТ ПОПРОСИЛ НАЧАЛЬНИКА ТОМСКОЙ БА
ЗЫ АВИАЦИОННОЙ ОХРАНЫ ЛЕСОВ А. С. ЧЕКЕРЕН- 
ДУ РАССКАЗАТЬ, КАК ОХРАНЯЮТСЯ НЫНЧЕ ЗЕЛЕНЫЕ 
ЬОГАТСТВА ОБЛАСТИ.

— Анатолий Семенович, 
каким ожидается пожаро
опасный сезон этого года?

— Степень опасности, ис
ходя из погодных условий, 
предсказать нелегко. Во 
всяком случае, надо быть 
предельно осторожным, сгро- 
жайше соблюдать правила 
пожарной безопасности . в 
лесу. iBro касается не толь
ко работающих в тайге, но 
и всех, кто пользуется ши
роким гостеприимством на
шего зеленого друга.

— Каковы итоги охраны 
лесов в минувшем году? Из
влечены ли уроки?

— Поздняя и прохладная 
весна прошлого года не
сколько снизила пожарную 
опасность в лесах. Однако 
за сезон возникло 124 пожа
ра. Средняя площадь одного 
пожара составила гектар.

— Очевидно, виновниками 
беды становились чаще все
го люди?

— Как правило, да. Точ
нее, их беспечность, пре
ступная халатность. Обыва
тели действуют по принци
пу «не пойман — не вино
ват». Совесть у них молчит. 
Но многие из виновных вы
явлены и наказаны — ош
трафованы решениями на
родных судов, с них взыс
кивается стоимость нанесен
ного ущерба. Тем не менее 
работу по правовой охране 
леса нельзя признать удов
летворительной (И это один 
из уроков минувшего сезо
на). Например, за год в ле
сах Каргаоокского района 
пожары возникали 17 раз, а 
выявлено и наказано лишь 
двое виновных. 37 раз пы
лал огонь в Верхнекетоком 
районе, а наказывать неко
го. Не выявлены вольные и 
невольные поджигатели в 
Парабелъоком, Тегульдет- 
( ком, Первомайако.м райо
нах, где леса горели 17 раз.

Это означает, что при по
пустительстве ИН1С1ПЬКТОРОВ 
лесной охраны и милиции 
нарушается принцип неот
вратимости налазания, от
ветственность должна быть 
персональной, 'только при 
это.м условии мы изоежим 
огромных непроизводитель
ных затрат и сохраним лес 
о г огня. Вывод из сказанно
го; лесной охране нужна 
действенная помощь право
охранительных органов, все
го населения.

— Как начался нынешний 
сезон?

— Не извлекли уроков и 
вновь (ПЛОХО подготовились 
К сезону в Орловском лес
промхозе и на Ьелоярском ле
сопромышленном комбина
те. По-прежнему неудовлет
ворительно очищают лесосе
ки в Комсомольоком, Пара- 
бельском, Наинском лес
промхозах и на Картасокском 
лесопромышленном комбина
те, в Чаинском леспромхо,зе 
управления толливнои про- 
мг,1Ш1ленности. На что наде
ются руководители упомяну
тых предприятии?

— Назовите фамилии тех, 
по вине кого беда уже слу
чилась.

— Рейд в конце мая пока
зал, что огнепсклонникам 
неймется. Выявлены нару
шители в Зырянско.м райо
не. Так, в колхозе «40 лет 
Победы» агроном Н. М. До
ронин организовал пал. Воз
ник пожар в колхозном ле
су, Председатель правления 
колхоза имени Калинина 
Н. Н. Крохалев распорядил
ся сжечь стерню и остатки 
соломы — это привело к ги
бели леса. Огнем очищали 
леса механизаторы колхоза 
имени Фрунзе А. Ф. Кузне
цов, А. А. Камзолов, в кол
хозе имени Кирова — В, Л. 
Устинов. Все виновные ошт
рафованы.

Не берегут родную приро
ду и в  Кожевниковс’ком 
районе. Осооенно много ле
са повреждено в совхозах 
«Кож&апикозский» и «Мали
новский», оа.мечу, что в 
этом районе за ' последние 
15 лет лесистость снизилась 
на 23 процента. Коли так 
пойдет и дальше, эго nairyo- 
но ачажется на урожайнос
ти , сельакохозяистзеиных 
культур.

— что нынче нового в 
технологии лесоохранных 
работ?

— Как и в минувшие го- 
^ 1, 16 наших подраоделе- 
:ий осуществляют авиаох

рану лесов на территории
26,0 миллиона гектаров. Чи
сленность парашютистов и 
десантных пожарных пре
высила 300 человек. Про
должим опытные работы по 
искусственному вызыванию 
осадков, тушению огня с 
вертолетов. Для выявления 
СК1РЫГЫХ очагов ошя при
меним инфракрасный авиа
детектор «'г'аига». Ьолее ши- 
1ХЖО будем использовать 
взрывчатые материалы и 
огнезадврживающие хими
каты. В дни высокой по
жарной опасности будем ос
матривать охраняемую тер
риторию по 2‘—3 раза.

Во второй половине июня 
установилась жаркая пого
да. Но каким бы ни было 
лето, горизонт должен оста
ваться чистым. Работники 
авиалесоохранной служ:бы 
сделают все, чтобы тайга не 
стала пеплом. Но пре
дупреждать пожары обя
зан и каждый житель 
области. Давайте не 
забывать, сколько благ дает 
нам природа, На совещании 
партийно ■ хозяйственного 
актива Томской и Тк>мен- 
окой областей М. С. Горба
чев особо подчеркнул, что 
мы должны «...заботиться не 
только о сиюминутной вы
годе, но и. о том, чтобы со
хранить богатства и красо
ту сибирской -земли для гря
дущих поколений».

Беседу вел
Э, МАЙЕР.

] Е ж д у н а р о д н а я / ^  

шч»ормация
\тпо1»тв1Пш1 ТАСС соовщагат

У ч е н ы е  Я п о н и и  
п р о т и в  С О И

ТОКИО. 1.600 ученых, работающих в одном из глав
ных центров японской науки городе Цукуба, заявили 
о своем решительном несогласии со зловещей аме
риканской программой «звездных войн», грозя
щей распространением гонки вооружений на кос
мическое пространство. Они поставили свои подпи
си под воззванием, призывающим японское пра
вительство отказаться от участия в пресловутой 
«стратегической оборонной инициативе» (СОИ), к 
которому Вашингтон настойчиво подталкивает То
кио.

Среди тех, кто выступил против безрассудных 
планов администрации Рейгана, — сотрудники де
вяти научно-исследовательских центров правитель
ственного агентства по индустриальной науке и 
технологии. По свидетельству агентства Киодо Цу- 
син, под эгидой этого ведомства в Японии прово
дятся работы и эксперименты, наиболее интересу
ющие Пентагон, мечтающий использовать дости
жения японской научной мысли при разработке 
ударного космического оружия.

СОИ представляет собой чисто военную програм
му, преследующую цель создать новые, еще более 
сложные и разрушительные системы вооружений, 
заявила одна из инициаторов выступлений ученых 
Цукубы за предотвращение угрозы милитаризации 
космоса Санаэ Мацудзаки. Реализация этой про
граммы приведет к новому витку гонки вооруже
ний, многократно увеличит опасность возникно
вения ядерной войны, сказала она.

Движение против программы «звездных войн» и 
подключения к ней Японии охватило многие на
учные центры страны. Недавно большая группа 
физиков из 33 университетов подписалась под обя
зательством не участвовать в любых исследовани
ях, тем или иным образом связанных с СОИ.

Д е м о н с т р а ц и я  
в Л о с - А н д ж е л е с е

САН-ФРАНЦИСКО. («Настанет день, мы все пре
одолеем», — высокий хор женских голосов пере
крывал рев полицейских громкоговорителей, тре
бовавших, чтобы демонстранты расходились по до
мам. Вместо этого десятки людей, окруживших 
здание, где в Лос-Анджелесе содержатся «неле
гальные иммигранты» из Латинской Америки, под
хватили популярную песню протеста. ...Соединен
ные Штаты с огромной помпой отмечали День не
зависимости и столетие статуи Свободы, установ
ленной у входа в нью-йоркскую гавань на Восточ
ном .побережье страны и призванной олицетворять 
«американские идеалы». А на Дальнем Западе об
щественность второго по величине города США 
требовала от своего правительства прекратить уг
нетение национальных меньшинств, остановить 
массовые преследования людей за их политические 
убеждения.

«Статуя Свободы забрызгана кровью, — заявила 
одна из организаторов демонстрации Цинция Ан
дерсон, — Причина тому — бесчеловечное отноше
ние в нашей стране к иммигрантам и политиче
ским беженцам из Латинской Америки». Участни
ки манифестации высказались за немедленное 
предоставление убежища всем, кто спасается от 
кровавых диктаторских режимов, вскормленных 
на деньги Вашингтона, строгое соблюдение прав 
человека и гражданских свобод в США. Инициа
тором акции протеста выступила коалиция «Жен
щины совести», объединяющая общественные и 
религиозные организации.

'...Из зарешеченных окон «центра для задержан
ных иммигрантов» — в действительности обыкно
венной тюрьмы — беженцам было видно, как 
«блюстители порядка» защелкнули наручники на 
руках поющей женщины, одетой в костюм статуи 
Свободы. Вместе с ней в полицейский фургон бы
ло брошено еще семь участнщ; демонстрации.

Властям в Америке по нутру только та «свобо
да» — даже в День независимости, — что молча 
стоит на своем пьедестале.

В ы л а з к и  с и к х с к и х
т е р р о р и с т о в

ДЕЛИ, Сикхские террористы совершили в Дели 
нападение на резиденцию председателя фракции 
партии ИНК(И) в законодательном собрании штата 
Пенджаб Горбинденр Коур Врар. Как сообщает .ме
стная .печать, бандиты ;^или одного из служащих 
охраны. По счастливой случайности Г. К. Брзр не 
пострадала. В связи с тем, что имеются данные о 
подготовке новых акций против государственных 
и политических деятелей страны, в столице при
няты дополнительные меры безопаснос*ги.

В прошедшие сутки нэ1пряженной оставалась 
также обстановка в штате Пенджаб. В результате 
вылазок экстремистов там погибли 12 мирных жи
телей.

Выступая в дели на заседании парламентского 
консультативного комитета при министерстве внут
ренних дел, министр внутренних дел Бута Сингх 
заявил, что ^происки сикхских экстремистов и их 
покровителей за рубежом создают серьезную угро
зу безопасности республики. Правительство оказы
вает необходимую помощь администрации Пенд
жаба в борьбе с преступной деятельностью рас
кольников, сказал он.

Благодаря принятым мерам за последние не
сколько дней в Пенджабе арестованы более 20 тер
рористов.

Обостряется п робл ема 
бездомных в Канаде
ОТТАВА. Полиэтиленовая пленка, перекинутая 

через веревку и создающая подобие шалаша, едва 
прикрывает два сложенных вместе матраца. Рядом 
разбросаны скудные пожитки. Так выглядит «дом» 
3.3-летней канадки, матери троих детей Дайаны Ко- 
аье.

Почему .эта монреальская семья с начала меся
ца не имеет крыши над головой? Депо в том, что она 
просто не в состоянии больше платить за жилье. По
собие по бедностей, единственный источник ее до
ходов, позволяет одно из двух, — либо иметь ка
кой-то кров и ни крошки, еды, либо влачить полу 
голодное существование под открытым небом.

Семья .Ковье может позволить себ  ̂ лишь жилье 
в мун.иципальных домах с относительно низкой 
арендной платой. Но таких домов катастрофически 
мало — мунииипалитеты с их скудными финан
совыми возможностями не в состоянии 
обеспечить жильем растущее число семей с весь
ма ограниченными дохода.ми, не говоря уже о тех, 
кто существует на мизерные /пособия.
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Спорт^посол тира
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
трибуне, где расположился 
художественный фон, рас
цветает оливковая ветвь 
мира. Словно присягая на 
дружбу, сплелись на экране 
руки спортсменов разных 
континентов и цвета кожи. 
Ё стартах, которые пройдут 
в Москве, Таллине и Риге, 
прим'ут участие атлеты поч
ти семидесяти стран.

С приветствием к участ
никам и гостям Игр доброй 
воли обращается тепло 
встреченный собравшимися 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС М. С. Горбачев. Его 
выступление было выслуша
но с большим вниманием и 
сопровождалось' аплодисмен
тами.

«Добро пожаловать в 
СССР» — пролог большого 
спортивно - художественно
го представления. Под ме
лодию широкую, как прос
торы России, привольную, 
как бег ее рек, закружились 
на зеленой арене стадиона 
хороводы. Завершая пляску, 
таниоры склоняются в ве
личавом поклоне, а девицы- 
красавицы — оживший на
родный лмбок — подносят 
гостям хлеб да соль.

Как грибы после хороше
го летнего дождика, споро 
и весело прорастают на зе- 
лено.м ковре стадиона алые, 
украшенные ромашками 
зонты. Из-за них выбегают 
юные спортсмены, вызывая 
восторг трибчн каскадом 
С.ЛОЖНЫХ кульбитов, лихим 
переплясом, озорными иг
рами. Девиз этой части пра
здника; «Должны смеяться 
дети и в мирном мире 
жить!».

Сохранить ясным небо над 
ГО.ПОВОЙ поколения, вступа
ющего в жизнь, — наша 
главная забота, долг перед 
будущим.

Но и дети, как оказалось, 
.могут немало сделать для 
того, чтобы в окружающем 
их сложном, тревожном ми
ре стало больше добра и 
света. Об этом напоминает 
пример Саманты Смит. Аме
риканская школьница, про
жившая тра''ически корот
кую. но яркую, как солнеч
ный лучик, жизнь, помогла 
многим своим соотечествен
никам. одурманенным анти
советской пропагандой, по-

иному, без предвзятости 
взглянуть на нашу страну.

«Мне бы так хотелось, что
бы все американцы могли 
приехать в Советский Союз и 
сами увидеть, как добры 
русские люди», — часто го
ворила Саманта друзьям. 
Теперь у них есть возмож
ность убедиться в справед
ливости ее слов. По пригла
шению организаторов Игр 
доброй воли Джейн Смит, 
мать Саманты, и ее одно
классники приехали в Со
ветский Союз. На праздник 
в Лужники они прибыли 
прямо из «Артека».

Взявшись за руки, вышли 
на поле советские и амери
канские дети — будущее 
своих стран, их надежда. 
Вместе с ребятами — Джейн 
Смит, обнимающая совет
скую подругу Саманты — 
Катю Лычеву, которая ма
леньким посланником мира 
совершила недавно поездку 
по США.

— Мы приехали в вашу 
страну, чтобы продолжить 
дело Саманты, — сказала 
Джейч Смит короеспонден- 
там ТАСС. — Ребята лег
че находят общий язык и 
лучше понимают друг дру
га. Добро в их душах дает 
побеги, как зерно в хорошо 
ухоженной почве. Если на
ши дети научатся языку 
дружбы, можно надеяться, 
что и наши страны придут 
к большему взаимопонима
нию.

А в красочной повести, 
страница за страницей ожи
вающей перед зрителями, 
открывается новая глава; 
«Спорт — посол мира». По 
беговой дорожке, в секто
рах, во всю ширь стадиона 
движется, пляшет, гарцует 
на лихих скакунах, бры- 
■зжет искрометным весельем 
карнавал.

Он вобрал в себя краски, 
мелодии и ритмы народного 
искусства всех континентов, 
делегировавших на Игры 
доброй воли своих лучших 
атлетов.

Короткие интервью с уча
стниками будущей спортив
ной премьеры. .

Арсен Фадзаев, двукрат
ный чемпион мира по- воль
ной борьбе; Почти десять 
лет атлеты СССР и США 
не встречались друг с дру
гом в крупных комплекс

на самодеятельной сцене

Настроение-
творческое

о  н о в о м  СПЕКТАКЛЕ МОЛЧАНОВСКОГО 
НАРОДНОГО ТЕАТРА)

Основной состав самодея
тельных актеров этого теат
ра постоянен. Меняются, по
рой вообще отсутствуют ре
жиссеры, а театр живет. 
Живет и продолжает при
носить радость зрителям но
выми работами. На этот раз 
ею стала пьеса В. Балашова 
«Бабы».

Пьеса выбрана не случай
но, она о женщинах войны. 
Премьера спектакля состо
ялась в канун Дня Победы, 
а потом по мцогочисленньш 
заявкам зрителей спектакль 
был поставлен еще раз _ на 
сцене Молчановского район- , 
ного Дома культуры.

Роль Вассы Журлаковой 
играет преподаватель
СПТУ-37 Г. А. Рогова. Васса 
— участница партизанского 
движения. В войну потеря 
ла мать, мужа, троих ребя
тишек. Гневом и ненави
стью запеклась ее душа, 
очерствело сердце. Это со
стояние своей героини уме
ло передает исполнительни
ца.

Не легче судьба Ефро
синьи Александровой. Но й 
в большой беде не растеря
ла эта женщина юмор, оп
тимизм, жизнелюбие, щед
ро одаряет она добротой . 
своей окружающих, поддер
живает их участием, неисся
каемыми шутками и приба
утками. Хорошо справилась 
с этой ролью заведующая 
сектором партучета райко- 
.ма партии Л. В. Касперович. 
Театральный опыт у Люд
милы Владимировны уже 
есГь, Она участвовала во 
всех спектаклях народного

ных соревнованиях. Произо
шло это не по нашей вине, 
но мы хорошо сознаем, как 
много потеряло от такого 
«антракта» мировое спор
тивное движение. С тем 
большим нетерпением ждет 
каждый из нас начала со
ревнований. Хотелось бы, 
чтобы жаркие поединки 
происходили только на спор
тивных аренах и никогда — 
на полях сражений.

Вилли Бэнкс, мировой ре
кордсмен в тройном прыж
ке; Я уважаю советских 
спортсменов. Мне доводи
лось встречаться с ними в 
моем доме в штате Кали
форния. Тогда мы о многом 
откровенно поговорили.
Встречи, подобные нынеш
ней, — это путь к взаимо
пониманию, к другкбе меж
ду народами.

Очень доволен, что дос
тигнута договоренность о 
проведении вторых Игр 
доброй воли в 1990 году в 
американском городе Сиэт
ле.

В ппаздничную полифо
нию Лужников врываются, 
царапая слух, колючие но
ты — все острее, все тре
вожней. Грохот взрыва, и 
гаснет фон, тьма сгущается 
над стадионом. На черном 
экране вспыхивает слово, 
звзгчащее набатом; Хироси
ма. Разрастается зловеший 
атомный гриб, хореографи
ческая сюита, которую ис
полняют гимнастки, симво
лизирует борьбу сил мрака 
и света, зла и добра. В этой 
борьбе не, может быть сто
ронних наблюдателей. В 
единстве людей доброй во
ли — залог победы разума 

■ над безумием, мира над 
войной.

Стая голубей взлетает с 
человеческой ладони на эк
ране, и вот уже птицы, 
ставшие эмблемой движе
ния борцов за мир, победно 
распростерли белые крылья 
над стадионом. Бежит по 
фону, набирая рост, слово, 
воплощающее в себе завет
ные устрем.ления нашего на
рода, высший смысл дея
тельности Коммунистиче
ской партии и Советского 
правительства; Мир.

Мы верим в безграничные 
возможности человеческого 
разума. разносится над 
большой спортивной аре

ной спокойный, уверенный 
голос первого космонавта 
планеты, и экран озаряет 
известная всему миру гага
ринская улыбка. Мы хотим 
сделать жизнь на Земле для 
всех радостной • счастли
вой.

С полета Юрля Гагарина 
началась космическая эра. 
В символических сценах 
на поле и экране оживают 
ее памятные страницы. В 
сумерках, сгустившихся над 
стадионом, вспыхивают, 
пульсируют мириады огней. 
Фонарики, зажженные уча
стниками фона, воссоздают 
панораму звездного неба, 
которое сливается с небом 
«настоящим», распахнутым 
над Лужниками.

В этой феерической кар
тине, изобретательно постав
ленной режиссерами спор
тивного праздника, подчас 
непросто отличить иллюзию 
от реальности.' Вот на на
ших глазах над чашей ста
диона повторяется истори
ческий полет и стыковка 
советского космического ко
рабля «Союз-19» и амери
канского «Аполлона».

Блистательное завершение 
советско - американского 
эксперимента 15 июля 1975 
гола было скреплено руко
пожатием на орбите совет
ских космонавтов и их кол
лег из США. А сейчас мы 
видим на поле стадиона са
мих участников этого леген
дарного полета. Советские 
космонавты А.грксей Леонов 
и Валерий Кубасов и коман
дир «Аполлона» Томас Стаф
форд вновь соединяют руки 
в рукопожатии. На этот раз 
на орбите дружбы. Герои 
космоса — почетные гости 
Игр доброй воли.

— Олин у нас дом во Все
ленной — наша планета 
Земля. — говорит дважды 
Герой Советского Союза лет
ник-космонавт СССР А. А. 
Леонов. — Она просторна, 
чтобы жить на ней в мире, 
и слишком мала для войн. 
Эти слова принадлежат 
Ю рию  Гагарину. 'Уверен, их 
готов повторить каждый, 
кто увидел нашу планету из 
космоса. Она выглядит пре
красной, и мы ДОЛ.ЖНЫ ее 
беречь! Только добрая.воля 
и сотрудничество во имя ми
ра могут спасти Землю от

ядерной катастрофы.
.Эстафета кос.мического 

приветствия передается эки
пажу ор>битальной станции 
«Мир» — Леониду Кизиму и 
Владимиру Соловьеву. Ус
танавливается радиомост: 
Космос — Лужники. Отваж
ные советские космонавты, 
которые вот уже 115 дней 
несут вахту на околозем
ной орбите, желают участ
никам Игр успешных стар
тов, мира и счастья.

Вслед за космической 
главой перед зрителями раз
ворачиваются сцены, на
званные тепло и лирично; 
«Родина моя». Профессио
нальные и . самодеятельные 
артисты, словно сплели хо
реографический венок дру
жбы, — продемонстрирова
ли лучшие образцы танце
вального фольклора брат
ских советских народов. Эс
тафету у искусства прини
мает главный хозяин празд
ника — спорт. Верные олим
пийскому девизу «Быстрее, 
выше, сильнее!», виртуозное 
мастерство и слаженность 
демонстрируют гимнасты и 
акробаты.

Наступает минута, испол
ненная особого, волнующего 
смысла. Лучшие спортсмены 
пяти континентов вносят.на 
стадион флаг Игр доброй 
воли.

К микрофону Подходит 
председатель Оргкомитета 
Игр, председатель Госком
спорта СССР М. В. Грамов. 
Он объявляет Игры доброй 
воли 1986 года открытыми.

Белое полотнище с голу
бым кругом, символизиру
ющим нашу планету, мед
ленно поднимается на флаг
шток.

Звучит Государственный 
гимн СССР. В бронзовой 
чаше, вознесенной над Луж
никами, разорвав ночную 
мглу, к небу взвивается 
жаркое пламя. Огонь Игр 
добцой воли зажжен!

Салютом в честь этого 
праздника спорта и челове
ческой солидарности над 
стадионом повисают много
цветные гирлянды фейер
верка.

Добрых стартов. Игры до
брой воли!

A. ВЕЛИКОВ,
В. ДЖАЛАГОНИЯ,

B. ТРУШКОВ, 
корр. ТАСС.

театра, и каждой ее роли 
сопутствовал успех. Но в 
спектакле «Бабы» зрители 
принимали ее особенно те
пло.

Юная Аня Рейман, третье
классница из Молчановской 
средней школы, свою Ксеню 
сыграла по-детски просто и 
непосредственно. Наградой 
за это были живые цветы, 
коробка конфет и, конечно, 
аплодисменты -зрителей.

В числе энтузиасток и 
ведущих самодеятельных 
актеров театра следует на
звать воспитательницу дет
ского сада «Родничок» Л. В. 
Хабееву. В ее исполнении 
учительница Заболотникова 
чиста и прекрасна.

Удачной была и игра ди
ректора СПТУ-37 Г. Б. Рей
мана (Саввин) Дебютирова
ли в новом спектакле так
же работница райкома пар
тии Т. Н. Фукалова, сле
дователь Молчановского 
РОВД О. К. Бендер, инже
нер РАПО А. И. Иост, биб
лиотекарь Е. В. Дитрих и 
инструктор райкома ВЛКСМ 
Д. В. .Колотило.

Удачные декорации и му
зыкальное сопровождение, 
возросшее мастерство лю
бителей сцены — несомнен
ная заслуга молодого ре
жиссера, выпускницы Ке
меровского культпросвет- 
училища Марины Валяевой. 
Спектакль удался. Настрое
ние у актеров творческое. 
Теперь с премьерой театра 
познакомятся жители дру
гих сел района.

М. ДВИНЯНИНОВА.

ЛЕСНОЕ УТРО. Фото Ю. Евсюкова.

ВАСЮГАН-РЕКА УДАЧИ
Под таким за1головком 

опубликован очерк писате
ля Вениамина Колыхалова 
в советско-болгарском жур- ' 
нале «Дружба» № 2. Уже 
более десяти лет. осуществ
ляется совместное издание 
этого молодежного журна
ла. «Дружба» выходит шесть 
раз в год одновременно в 
Москве и Софии на рус
ском и болгарском языках.

В своем очерке писатель

Новые книги томичей

рассказывает о первс;м на
чальнике . НГДУ «BactoraH- 
нефть» Ф. Г. Гарипове — 
ныне первом секретаре 
Стрежевского горкома пар
тии, о Ф. И. Бадикове — 
ныне главном инженере про
изводственного объединения 
«Томскнефть», о А. В. Анд
риянове — начальнике Ва- 
сюганского управления бу
ровых работ и о других 
коммунистах, судьба кото

рых крепко связана с том
ским севером, с освоением 
его подземных богатств.

Героям очерка присущи 
зоркость, деловитость, уди
вительная работоспособность. 
За свой труд Ф. Г. Гарипов, 
Ф. И. Вадиков и А. В. Анд
риянов награждены меда
лью «За освоение недр и 
развитие нефтегазового ком
плекса Западной Сибири».

К ЛЯДОВА.

В Ы Ш Л И  В С В Е Т
В Томском книжном издательстве получены сигналь

ные экземпляры книг томских прозаиков — Вадима 
Макшеева «Рассказы и ловести» и Виктора Колупаева 
«Весна света».

Оба автора хорошо известны читателям и пользуют
ся заслуженной популярностью. Творчество В, Макше- 
ева посвящено в основном сибирской деревне. Его по
вести и рассказы проникнуты любовью к людям — тем, 
кто в военное лихолетье своим трудом приближал По
беду, и тем, кто сегодня занят решением сложных проб
лем современного села.

В новый сборник фантастики В. Колупаева вошли по
вести «Толстяк» над миром», «Случится же с человеком 
такое!..» и «Жизнь как год», шестнадцать рассказов.

В. КУПРЕЕВ.

В Е Т Е Р А Н Ы ,
о т з о в и т е с ь !

Совет ветеранов 350-й 
Житомирской Краснозна
менной, ордена Богдана 
Хмельницкого стрелковой 
дивизии ведет поиск быв
ших воинов, участвовавших 
в ее составе в боях Вели
кой Отечественной войны. 
Письма направлять по ад
ресу: 442945, Пензенская об
ласть, Бековский Район, се
ло Пяша, Козину Ивану Ни
кифоровичу.

ПОГОДА
Сегодня по области — пе

ременная облачность, мес
тами небольшие кратковре
менные дожди, ветер юго- 
западный, 7—12 метров в 
секунду, температура 16—21, 
в Томске 19—21 градус теп
ла.

9—10 июля — переменная 
облачность, местами не
большие дожди, ветер севе
ро-западный, 7—12 метров в 
секунду, температура ночью 
6—11, днем 15—20 градусов 
тепла.

Телевидение
ВТОРНИК, 8 июля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.45 
Мультфильмы. 9.20 — Кон
церт. 9.50 — «Фильм — де
тям». «Лобо». 11.05 «Худож
ник Угаров». Документальный 
фи.пьм. 11.25 — Новости.

С 11.30 до 14.30 - -  перерыв.
1'4..30 — Новости. 14.50 — 

Документальные телефильмы. 
15.35 — -Играет Государствен
ный квартет Грузии. 16.20 -- 
«Рассказывают наши коррес
понденты». 16.50 — «Страни
цы истории» . «Старший брат». 
(Александр Ульянов). 17.35 — 
Прелюдии А. Скрябина. 17.4.5 
■ ■ «Наука и жизнь», 18,15 —

Почта этих дней. «За трезвый 
образ жизни», 18.45 -  «Сего
дня в мире», 19.00 - -  Концерт 
мастеров искусств'. 19.25 — 
«Впервые на экране ЦТ». 
«|Ключ без права передачи». 
Художественный фильм. 21,00
— «Время». 21.35 — Игры доб
рой воли. Легкая атлетика. 
22,45 — «Сегодня в мире». 
23.00 — Дневник Игр доброй 
воли.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.20 — А. Софронов. «Опе
рация на сердце», Телеспек
такль 10,00 — «Ваан Терян». 
Документальный телефильм, 
10.30 — «Танцует Мамура Ир- 
гашевя». Фильм-концерт. 11.00
— «Шах,\Ш1 ная школа»; 11.30 
-— «Будильник». 12.СЮ — «Ара- 
бела». Четырехсерийный худо
жественный телефильм. 1-я

серия (ЧССР, 1980 г,). 13.20 — 
«Милосердие». Документальный 
телефильм, 14.05 — Мульт
фильмы. 14.30 — «Француз
ский язык» 15.00 — Р. Шу
ман. Симфонические этюды. 
15,25 — Новости. 15.30 — Иг
ры доброй воли. Волейбол 
(женщины). Баскетбол (-жен
щины), 17.30 — «Музыкальный 
киоск». 18.00 — Новости, 

ТОМСК
18.15 — «Долг перед полем». 

Научно-популя:рный фильм, 
18.30 — «Ускорение-90». Вклад 
том.ских ;келезнояорожников. 
19,00 — «День области». 19.15 
- «Единый политдень». «Ули

ца ■— моя, дома — мои».
МОСКВА
«Спокойной ночи.

«Дискотека: 
дения».

проблемы и

21.00
«Ищите
вениый

21.35 -- 
Художест- 
1-я серия.

ДО'.ОО — 
малыши!»

20.15
ТОМСК
Студия «Юность»,

МОСКВА
-- «Время» 
женщину». 
телефильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.-15 — 
«..До шестнадцати и старше». 
19.00 — Игры доброй воли. 
Плавание. Легкая атлетика. Во
лейбол (женщины), 20.00 -• 
«Спокойной ночи, малыши!» 
20.20 -  Ритмическая гимнас
тика. 20.50 — «По Днестру на 
плотах». Документальный теле
фильм.

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

ОБЪЯВЛЕН И Я

Т е а т р

ДРАМЫ
8 июля. Гастроли Николаев

ского украинского театра Ара* 
мы и музыкальной комедии. 
«За двумя зайцами» — 19.

Дворец зрелищ 

и спорта
8 июля. «Скорость» 19.

Кино
в КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
8 июля. «Последняя индуль

генция» — 9. 12-40. 14-30,
16- 20, 18-20. 20-10, 21-4(}, «Чу
дак из пятого «б » — 1'0-50.

имени М. ГОРЬКОГО
8 июля. «Чужие здегь -не хо

лят» — 8-4П. 10-20. И2. 13-40. 
1.5-20, 17. 18-40. 20-20, 22. «С 
юбилеем подождем» — 9. Ш-.50, 
12-4-0, 14-30, 16-20, 18-10, 20.
21-50.

«ОКТЯБРЬ»
8 июля. «Чужие .здесь не хо

дят» — 8-40. 10-20, 12 13-40,
1.’1-20. 17. 18-40, ■ 20-20, 22.
«Снайперы» — 8-50. 12-10, 14, 
16. 17-.50, 19-40. 21-30. «Дикие 
лебеди» — 10-30.

«ПИОНЕР»
8 июля «Пари с волшебни

цей» — 9. 14, 13, 1.5. «П.еиноч- 
ное плавание» — 17. 19. 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
8 июля. «Откройте, полиция»

— 9, 10-40. 12.20, 14, 16. 17-40, 
19-20, 21. ^Любовь и аэпо«и- 
Ка» 9, 12-40 14, 16, 17-40,
19-20, 21. «Ян Бибиян» — 10-40.

«СИБИРЯК»
8 июля. «Волшебная лампа 

Аладдина» — 9-20. 1 1 . «Золо
той зуб» — 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20.

«АВАНГАРД»
8 КЮ.РЯ. «Личное дело судьи 

Ивановой» — 17, 19. 21.
ДОМ 'КУ-ЧЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
8 июля. «Прости меня, Але

ша» — 18, 20.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

8 ИЮ.ЯЯ, «Жизнь так корот
ка» (две серии) — 17, 20.

Институт химии неЛти 
СО АН СССР ОБЪЯВЛЯЕТ 
КО'НКУРС на замещение 
вакантной должности млад
шего на-учного сотрудника в 
лабораторию геохимии.

Срок подачи документов— 
месяц со дня опубди-
кования о;бъявления в га
зете.

Документы направлять по 
адресу: 634055, Томск,
пр. Академический, 3, уче
ному секретарю.

Томский НИИ курортоло
гии и физиотерапии Мин
здрава РСФСР ОБЪЯВЛЯ
ЕТ КОНКУРС в двухгодич
ную клиническую ординар 
туру по специальности 
физиотерапия и курортоло
гия.

Срок конкурса —две неде
ли со дня опубликования 
объявления в газете.

Дежументы направлять по 
адресу: 634050, Томск,
ул. Р. Люксембург, 1, ди
ректору. Телефбны для 
справок 2-20-05, 2-20-19.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с том
ским трестом столовых № 3 
ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР НА 
ГОДИЧНЫЕ КУРСЫ пова
ров, кондитеров; ШЕСТИ
МЕСЯЧНЫЕ КУРСЫ пека
рей; ЧЕТЫРЕХМЕСЯШ1ЫЕ 
КУРСЫ буфетчиков.

Принимаются лица с об- ' 
Газованием 8—К) классов. 
За период обучения выпла
чивается стипендия 64— 
72 руб. в месяц. Окончив
шие курсы пользуются льго
тами при поступлении в 
Томский техникум общест
венного питания, Кемеров
ский техно:догический ин
ститут пищевой промыш
ленности и заочный Москов
ский институт советской 
торговли.

Время обучения входит в 
трудовой стаж.

Для поступления необхо
димо представить документ 
об образовании, 2 фотокар
точки размером 3x4 см, ха
рактеристику.

На период летних кани
кул приглашаются школь
ники для работы в столо
вых треста.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, в бюро по 
трудоустройству, или ул. Бе
линского, 51, томский трест 
столовых № 3, тел. 99-24-46, 
99422-08.

ДОМУ ОТДЫХА «КЛЮ
ЧИ» срочно требуются на 
постоянную работу: бая-
ниот-зккомпаниатор, биб
лиотекарь, инструктор физ
культуры.

;Жилье п,редоставляется 
По Договоренности. Обра
щаться в Дом отдыха или 
по тел. 4-15-18.

Томский участок Новоси
бирского завода по техни
ческому обслуживанию и 
ремонту вычислительной 
техники ПРОВОДИТ РЕ
МОНТ дисплея - 15ИЭ-00-013, 
УС02.240.001, БС1.2, а также 
За п у с к  комплексов 15ипг, 
ВУМС «Электроника-60», 
«Искра-2106», «Нева-501»,

Обращаться по адресу; 
ул. Гагарина, 46. Тел. 3-13-49.

ЗАПАДНО-СИБИРСКОЕ ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ 
РЕВОЛЮЦИИ УПРАВЛЕНИЕ ГРАЖДАНСКОЙ 
АВИАЦИИ ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР В СРЕДНИЕ 

СПЕЦИАЛЬНЫЕ УЧЕБНЫЕ ЗАВЕДЕНИЯ 
ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:

Выборгское авиационно-техническое училище граж
данской авиации — техник-механик по технической эк
сплуатации вертолетов и двигателей;

Егорьевское авиационно-техническое училище граж
данской авиации — техиик-экоплуатационник по тран
спорту и хранению нефти и газа;

Иркутское авиационно-техническое училище граждан
ской авиации — техник-механик по технической эксплу
атации самолетов и авиадвигателей;

Красноярское авиационно-техническое училище граж
данской авиации — радиотехник по технической эксплу
атации наземных радиосредств самолетовождения и по
садки;

Ленинградское авиационно-техническое училище граж
данской авиации — техник-технолог по организации 
авиационных перевозок;

Омское летно-техническое училище гражданской авиа
ции — техническая эксплуатация авиационных прибо
ров и электрооборудования самолетов, техническая эк
сплуатация радиооборудования самолетов;

Рыльское авиационно-техническое училище граждан
ской авиации — радиотехник по технической эксплуата
ции наземных радиосредств самолетовождения, и посад
ки;

Рижское летно-техническое училище гражданской 
авиации — диспетчер по управлению воздушным дви
жением;

Славянское авиационио-техническое училище граж
данской авиации — светотехническая эксплуатация 
средств светотехнического обеспечения полетов и элект
роустановок аэропортов;

Троицкое авиационно-техническое училище граждан
ской авиации —  техник-механик по технической эк
сплуатации самолетов и авиадвигателей;

Бугурусланское летное училище гражданской авиа
ции — пилот самолетов гражданской авиации;

Кременчугское летное училище гражданской авиа
ции — пилот вертолетов гражданской авиации.

Принимаются лица мужского пола (в Рыльское учи
лище ГА '— мужского и женского пола, в Красноярское 
училище Г А ’— только лица жерского пола), имеющие 
образование в объеме средней школы, годные по состо
янию здоровья к работе в гражданской авиации, в воз
расте до 25 лет (по специальности пилот — с 17 до 
23 лет).

Лица, имеющие в документах об образовании оценки 
4 и 5, в Егорьевское, Иркутское, Омское, Рижское, Сла
вянское, Троицкое училища гражданской авиации при
нимаются без вступительных экзаменов.

Прием документов — по 25 июля; от поступающих 
без экзаменов— по 20 июля.

Вступительные экзамены проводятся по математике 
(устно), русскому языку и литературе (письменно).

Кандидаты на обучение по специальности пилот, уп
равление воздушным движением проверяются на про
фессионально-психологическую пригодность, а по специ 
альности пилот — и по физической подготовке в объе
ме комплекса ГТО СССР.

Курсанты училищ гражданской авиации находятся на 
полном государственном обеспечении, им предоставля
ются бесплатное общежитие, питание, форменная одеж
да и стипендия.

Выпускники училища получают диплом о среднетех
ническом образовании.

Для поступления в училище гражданской авиации не
обходимы документы: заявление, документ о среднем 
образовании (подлинник), характеристика с места рабо
ты (для лиц, имеющих .производственный стаж), выпн 
ска из трудовой книжки (имеющим ■ стаж практической 
работы не менее двух лет), шесть фотокарточек 3x4 см, 
медицинская оправка (форма 086/у), автобиография.

Поступающие на специальности пилот, управление 
воздушным движением представляют справку из пси
хоневрологического диспансера и рентгеновский снимок 
придаточных пазух носа с заключением рентгенолога,

Для поступающих во все технические училища всту
пительные экзамены и зачисление проводятся в г. Но
восибирске (аэропорт Толмачево, УТО-1).

Для поступающих в летные училища медицинское 
освидетельствование проводится в г. Новосибирске, всту' 
пительные экзамены и зачисление — в г. Омске (летно 
техническое училище |ГА).

За справками и направлениями обращаться: г. Томск, 
аэропорт, в отдел кадров Проезд автобусом № 119 до 
остановки «Аэропорт». Телефоны 99-42-18, 99-43-28.

КОЛПАШЕВСКОЕ МЩЦИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ про
должает прием учащихся на 1986/87 учебный (год )аа спе
циальности: фельдшер, акушерка, медицинская сестра.

В училище принимаются лица, окончившие 8 и 10 
классов. Прием заявлений от лиц, поступающих на ба
зе 8 классов, — до 31 июля, а от лиц, поступающих на 
базе 10 классов, — до 14 автуста.

Вступительные экзамены —  с 1 по 20 августа.
Лица с образованием 8 классов сдают экзамены по 

русскому языку (диктант) и математике (устно); с обра
зованием 10 классов — по русскому языку и литературе 
(сочинение), химии (устно).

Лица, окончившие 10 классов на 4 и 5, принимают
ся в училище без вступительных экзаменов.

Всем абитуриентам предоставляется общеокитие.
Лицам, зачисленным на 1-й курс, выдается стипендия 

в размере 39 рублей в. месяц, нуждающимся предостав
ляется общеокитие.

К заявлению на имя директора о приеме в училище 
прилагаются следующие документы: документ об образо
вании (свидетельство или аттестат) в подлиннике, меди
цинская справка (форма № 086/у), 4 фотокарточки
3X4 см, выписка из трудовой книжки (для рг1ботаю- 
щих), характеристика с места учебы или работы.

Документы представляются лично поступающим или 
пересылаются по почте.

Документы направляются по адресу:, 636420, Томская 
область, г. Колпашево, ул. Советская, 7, в приемную ко
миссию, Телефон 45-29.

Управлению кинофика
ции Томского облисполкома 
требуется на работу стар
ший ревизор.

Оправки по тел. 2-31-38, 
2-48-49.

Гостинице «Северная» на 
постоянную и В'ременяую 
работу требуются: горнич
ные, швейцар, счетовод- 
кассир.

05раш!аться: пр. Кирова,.
17; ул, Бердская, 18,
• Оправки по тел. 2-23-23.

Коллектив управления 
магистральных нефтепро
водов Центральной Сибири, 
партийное бюро, профсоюз
ный комитет выражают 
глубокое соболезнование 
родным и близким по по
воду смерти ветерана тру
да. члена КПСС с 1943 го
да, персо.нального пенсио
нера

ХАРИТОНЕНКОВА 
Михаила Севастьяновича.

Родные и близкие глу
боко скорбят по поводу 
кончины

НОВИКОВА 
Виктора Петровича,

последовавшей 2 июля.

Городской отдел народ
ного образования, горком 
профсоюза работников про
свещения. высшей школы и 
научных учреждений выра
жают глубокое соболезнова
ние родным и близким по 
поводу смерти эаслужеонно- 
го учителя школы РСФСР, 
бывшего директора школы 
№ 8

ЛЮТАЕВА
Иннокентия Максимовича,

Товарищи по работе вы
ражают соболезнование 
В. С. Залешиной по поводу 
смерти мужа

ЗАЛЕШИНА 
Петра Ильича.
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